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Bajada de última hora 
de Viñambres dejaría a 
Mundaca corriendo solo 
por el oficialismo para su 
reelección a gobernador

Las masivas protestas 
en Venezuela por 
las dudas que deja 
el triunfo de Nicolás 
Maduro en las 
elecciones
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Región  de Valparaíso
Lunes 29 de julio

Bajada a última hora de Mauricio 
Viñambres dejaría a Rodrigo Mundaca 
como carta única del oficialismo por la 
Gobernación de Valparaíso

las que comenzaron con el actual 
Gobernador criticando al Partido 
Socialista por su rol en el Gobierno: 
"Algunos sólo se mantienen sien-
do oficialistas en tanto siguen 
recibiendo granjerías, y dejan 

L as intensas negociaciones 
desarrolladas este lunes 
en el oficialismo de cara 
a definir a un candidato 

único para la Gobernación Regio-
nal de Valparaíso llegaron a buen 
puerto recién a eso de las 17:00 ho-
ras, pues diversas fuentes –tanto 
del Partido Socialista (PS) como del 
Frente Amplio (FA)– confirmaron a 
Puranoticia.cl que salió humo blan-
co.

Es así como los acuerdos permi-
tieron que sea Rodrigo Mundaca 
Cabrera el candidato del sector 
para ir por la reelección por otros 
cuatro años más en el máximo 
puesto regional, decisión que trae 
duros coletazos para el PS, que vio 
cómo su carta, el ex alcalde de Quil-
pué, Mauricio Viñambres Adasme, 
fue bajado a última hora. 

Cabe recordar que desde abril de 
este año ambos bandos protago-
nizaron fuertes encontrones a tra-
vés de declaraciones en la prensa, 

de serlo cuando las pierden", dijo 
Mundaca, desatando la furia del PS, 
que respondió diciendo que no lo 
respaldarían porque “ha ofendido 
a los socialistas y la militancia".

Desde entonces, el Partido So-

cialista en la región de Valparaíso 
se encargó una y otra vez de decir 
que Mauricio Viñambres era su 
candidato y que lo iban a apoyar 
hasta que llegara a la papeleta de 
octubre. Sin embargo las negocia-
ciones políticas dijeron otra cosa y, 
a pesar de que en la tienda defen-
dieron con uñas y diente la opción 
del ex Alcalde de Quilpué, final-
mente primó el sentido de unidad 
que desean impregnar.

Estas negociaciones han esta-
do marcadas fuertemente por el 
hermetismo, pues ninguna de las 
fuentes consultadas por Pura-
noticia.cl quiso aparecer con su 
nombre, apellido y cargo entre-
gando información para este ar-
tículo, quizás con la esperanza de 
que en el último segundo sucediera 
algo que hiciera cambiar la decisión 
y permitir que el PS estampara el 
nombre de su carta en la papeleta 
de octubre.

Ahora bien, consultados desde 
el círculo cercano del gobernador 
regional de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, dijeron que no emitiría 
declaraciones hasta después de 
que inscribiera su candidatura 
ante el Servel, acción que llevará 
a cabo en horas de la noche de este 
lunes 29, entendiendo que el plazo 
límite se cumple a las 23:59 horas.

De esta manera, y de no mediar 
ningún terremoto de última hora, 
Rodrigo Mundaca se enfrentará 
como candidato único a una dere-
cha que irá dividida, con Manuel 
Millones inscrito como indepen-
diente, aunque respaldado por el 
Partido Social Cristiano; con Fran-
cesco Venezian, carta del Partido 
Republicano; y María José Hoff-
mann, la secretaria general de la 
UDI que representará a Chile Va-
mos en los comicios de octubre.

Fuentes tanto del Partido 
Socialista como del Frente 
Amplio confirmaron a 
Puranoticia.cl que el ex 
Alcalde de Quilpué no 
competirá en octubre, lo 
que deja el camino libre para 
que el actual Gobernador 
Regional de Valparaíso 
compita en tres meses más 
por la reelección.
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Manuel Millones inscribió su 
candidatura como candidato 
independiente a la Gobernación 
Regional de Valparaíso

miles de familias sin empleo y sin 
esperanzas".

Millones también comentó que 
"a nuestra región le ha faltado 
liderazgo, diálogo convocante 
y unidad. Es crucial entender que 
solo la unidad de todos los actores 
políticos y sociales nos permitirá 
derrotar al enemigo común: la de-
lincuencia y el narcotráfico, que 
tanto daño ya han causado a nues-
tro país y a nuestra región”.

Y prosiguió diciendo que "desde 
ese liderazgo que tan urgentemen-
te necesita nuestra región, mi com-
promiso como Consejero Regional 
y futuro Gobernador Regional es 
seguir impulsando todas las ac-
ciones e iniciativas que permitan 
recuperar la seguridad de nues-
tra región, para que la inversión 
que está hoy detenida se pueda 
materializar y recuperemos el cre-
cimiento económico que permita 

E l todavía consejero regio-
nal (core) de Valparaíso, 
Manuel Millones Chirino, 
inscribió ante el Servicio 

Electoral (Servel) su candidatura 
por la Gobernación Regional de 
Valparaíso, instancia donde busca 
competir nuevamente por el primer 
puesto regional.

“Agradezco a Dios esta nueva 
oportunidad de poder levantar las 
banderas de la regionalización y 
descentralización, a través del Par-
tido Social Cristiano que respaldó 
mi candidatura independiente a 
Gobernador Regional", señaló la 
autoridad.

De igual forma, sostuvo que 
"nuestra región enfrenta tiem-
pos urgentes y críticos, golpeada 
por una escalada de violencia e 
inseguridad sin precedentes. Nu-
merosas inversiones se han parali-
zado y, peor aún, cientos de locales 
y comercio establecido han cerrado 
sus puertas debido a la crisis de 
seguridad y económica, dejando a 

aumentar los empleos y, por conse-
cuencia, mejorar la calidad de vida 
de miles de familias”.

El Core también indicó que “el 
desafío no es sencillo, pero con 
compromiso y convicción de lo 
que se debe hacer, estoy cierto 
que lo lograremos. Como Conse-
jero tengo una dilatada trayecto-
ria y experiencia probada en hacer 
región. Las personas me conocen, 
100% local. Los alcaldes de las 38 
comunas saben de mi compromiso 
con la región y sus comunas. Mis 
mayores esfuerzos siempre se han 
concentrado en reducir las inequi-
dades territoriales porque es allí 
donde comienzan las desigualda-
des. Sé que esa valoración a mi tra-
bajo se expresará en las urnas de 
forma amplia”.

“Y esa misma voluntad sobera-
na de los habitantes de la región 
de Valparaíso es la que se debe 

respetar siempre, razón más que 
suficiente para que se traiga a la 
agenda de discusión la necesidad 
de fortalecer la democracia para 
que la decisión de qué candidatos 
participan a nivel comunal y/o re-
gional se adopte en primarias con 
actores locales, y nunca más sean 
las cúpulas santiaguinas quienes 
sigan definiendo los nombres de 
los candidatos a elección popular. 
La creación de partidos regionales 
puede ser una alternativa a anali-
zar”, sentenció Millones.

Cabe hacer presente que Ma-
nuel Millones Chirino es Conse-
jero Regional de la provincia de 
Valparaíso y magíster en Ciencias 
Políticas. Cuenta a la fecha con 
diversos postítulos, entre los más 
recientes: Diplomado en Descen-
tralización y Regionalización de la 
Pontificia Universidad Católica de 
Valparaíso, así como un Diploma-
do en Gobernanza y Gestión Pú-
blico-Privada para el Desarrollo de 
Chile de la misma universidad.

El Consejero Regional (Core) por la provincia de Valparaíso 
se presentará a las elecciones como carta independiente, 
pero cuenta con el respaldo del Partido Social Cristiano.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-inscribio-su-candidatura-como-candidato-independiente-a
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Quiénes son los ocho candidatos a 
Alcalde del Partido Republicano en la 
Quinta Región

R estando algunas horas 
para que se cumpla el 
plazo fatal para inscribir 
candidaturas con miras 

a la Elección Municipal del 27 de 
octubre, el Partido Republicano ya 
hizo la tarea en la región de Valpa-
raíso, inscribiendo a ocho candida-
tos a alcaldías.

Se trata de siete hombres y una 
mujer, los que competirán oficial-
mente en la papeleta por quedar-
se con las municipalidades de las 
comunas de Valparaíso, Nogales 
Rinconada, San Felipe, Concón, 
Olmué, Quillota y Cabildo.

Pero más allá del sexo y la ciu-
dad por la que competirán elec-
toralmente, ¿quiénes son los can-
didatos republicanos en la Quinta 
Región? Puranoticia.cl elaboró un 
perfil de cada uno de los aspirantes 
a liderar los respectivos gobiernos 
comunales.

Por la capital regional competirá 
en las elecciones de octubre Rafael 
González Camus, nacido en el cerro 
Playa Ancha, abogado de profesión, 

que también cuenta con un magis-
ter en derecho privado. Además, se 
desempeña como Vicepresidente 
de Santiago Wanderers. Duran-
te los últimos años, el candidato 
porteño ha participado en grupos 
intermedios, como Bomberos y en 
directorios de diversas fundacio-
nes. Desde el partido afirman que 
cuenta con una mirada global de la 
ciudad, tanto en lo deportivo como 
en la seguridad, materia de preven-
ción de riesgos y en la ayuda social.

Por la comuna de Nogales hará 
lo propio Bernardo Brito Videla, 
actualmente funcionario municipal, 
auxiliar de servicio de agua pota-
ble en esta comuna. Cuenta con 35 
años de servicio público, lo que ha 
llevado a un "puerta a puerta" du-
rante todo este tiempo, ya que ase-
gura que su trabajo es en terreno y 
ayudando a la comunidad. Desde 
la tienda afirman que es reconoci-
do en Nogales por su trabajo con 
el agua potable. Lo califican como 
una persona "responsable, compro-
metida, con mucha cercanía y ca-

risma para estar en contacto con la 
gente". Brito ha estado ligado siem-
pre al ámbito político, dando esta 
vez un paso más allá para quedarse 
con la Alcaldía de su comuna.

En búsqueda de la Municipalidad 
de Rinconada competirá Valeria 
Espinoza Astorga, la única mujer 

Ocho personas son las 
que competirán por ser los 
próximos alcaldes de las 
comunas de Valparaíso, 
Concón, Quillota, Olmué, 
Nogales, San Felipe, 
Rinconada y Cabildo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/quienes-son-los-ocho-candidatos-a-alcalde-del-partido-republicano-en-la
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del lote republicano en la V Región, 
quien es una ingeniera civil indus-
trial, además de empresaria, admi-
nistrando actualmente una compa-
ñía de insumos eléctricos. Tras vivir 
tres años en Australia, desarrolló la 
vocación por el servicio al cliente. 
Hoy la motiva a aportar a la comu-
nidad y servir a Rinconada desde 
un cargo público. Su foco principal 
dice estar en mejorar la infraestruc-
tura y la educación pública.

Guillermo Flores Leiva es el 
nombre del candidato del Partido 
Republicano en la comuna de San 

Felipe. Se trata de un contador au-
ditor, además de empresario del 
Valle de Aconcagua, donde ha de-
sarrollado actividades comerciales 
en el rubro automotriz. También en-
cabezó la Cámara de Comercio de 
San Felipe y actualmente participa 
de manera activa en la Conferencia 
Episcopal, a través de la Diócesis de 
San Felipe, apoyando trabajos rela-
cionados a las familias.

En la comuna de Concón, el can-
didato será Pablo Rojas Daydi, el 

flamante ganador de la Primaria de 
Chile Vamos, en su condición de in-
dependiente. Se trata del ex Direc-
tor de Seguridad Pública del Muni-
cipio, quien el 2021 se postuló como 
candidato a la Alcaldía de Concón, 
en cupo de Evópoli. Es un ex tenien-

te de Carabineros y especialista en 
seguridad. Durante su paso por el 
Municipio desarrolló el modelo de 
eficacia colectiva: tolerancia cero, 
a través del cual se obtuvieron más 
de 156 grupos de WhatsApp, lo cual 
permitió bajar la tasa de delito en 
hasta 42 puntos. Durante la admi-
nistración actual, las tasas de delito 
en algunas áreas subieron, como 
las de robo de vehículos.

Uno de los últimos candidatos 
en subirse al puesto fue Gustavo 
Bertelsen Mayol, quien busca que-
darse con la Alcaldía de Quillota. 
Este ingeniero agrónomo de la Pon-
tificia Universidad Católica de Chile, 

especialidad en fruticultura, es un 
profesional con 20 años de expe-
riencia, especializado en las áreas 
de gestión agrícola y técnico-co-
mercial, lo que le ha permitido tener 
una visión global de la agricultura, 
sus necesidades y problemas. En la 

Elección Parlamentaria de 2021 fue 
candidato a Diputado por el Distrito 
6, como independiente, pero apoya-
do por el Partido Republicano.

Por Cabildo competirá Gonzalo 
Miquel Wenke, empresario agrí-
cola de 68 años, con más de 40 
años de experiencia en el rubro, 
con intervalos en administración 
pública y servicio social. Durante el 
año 2009 fue candidato a Concejal, 
en representación de la UDI, por la 
comuna de La Ligua; entre el 2010 y 
el 2011 se desempeñó como Gober-
nador Provincial de Petorca; y entre 
2012 y 2016 fue Concejal RN por La 
Ligua.

El último nombre que tiene el 
Partido Republicano en la región de 
Valparaíso es el de Vicente Caselli, 
del cual no se entregaron mayores 
antecedentes ni fotografías. Tam-
poco registra redes sociales, excep-
to que se sabe que competirá por 
Olmué.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/quienes-son-los-ocho-candidatos-a-alcalde-del-partido-republicano-en-la
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¿Debe mezclarse el empresariado con 
los políticos? Analistas consideran que 
se puede, pero con transparencia

públicamente de la marca "empre-
sarial" justamente por este estigma 
que también vivió el exPresidente 
Sebastián Piñera, concitan el apoyo 
de este sector. De hecho, el jueves 
pasado asistió al último encuen-
tro de la Fundación Piensa e in-
cluso subió fotos a redes sociales, 
pero al día siguiente en una en-
trevista dijo que no era apoyado 
por los empresarios. 

Sin embargo, hay quienes con-
sideran que la relación entre am-
bos mundos no va a acabar y que 
quizás no es necesario, sino más 
bien transparentar los nexos e in-

D urante los últimos días, 
la trastienda electoral de 
cara a las inscripciones 
de candidatos para las 

próximas elecciones municipales y 
de gobernadores ha estado al rojo 
vivo en el país, pero también en la 
región de Valparaíso.

Es sabido que la política y el em-
presariado han tenido un vínculo 
por décadas, el cual ha sido criti-
cado durante los últimos años e 
incluso investigado. Recordados 
son las causas judiciales asociadas 
a Soquimich o Penta, por nombrar 
los más mediáticos, pero también 
el rol del empresariado en catás-
trofes en el país como los últimos 
incendios y cómo el mundo privado 
apoyó a las familias damnificadas.

En la zona, hay algunos candida-
tos de la derecha en Viña del Mar, 
como el arquitecto Iván Poduje, 
que pese a querer desmarcarse 

tereses de cada parte, pensando 
en que todos los ciudadanos chi-
lenos tienen derecho a apoyar a 
quienes estimen.

El politólogo y académico de 
la Universidad de Playa Ancha 
(UPLA), Felipe Venegas, cree que 
no es algo nuevo ni necesariamente 
negativo a priori. “Lo importante 
es la transparencia en las campa-
ñas y posteriormente en el ejerci-
cio del cargo en cuanto a la admi-
nistración de recursos e intereses 
involucrados”, dijo.

En ese sentido, recuerda que 
“en el caso de Chile, la ley 19.884 
que regula los aportes permite las 
donaciones estableciendo ciertos 
límites. El artículo 10 establece que  
'ninguna persona podrá aportar 
a candidatos a alcalde una suma 
que supere el diez por ciento del lí-
mite de gasto electoral establecido 
para la comuna correspondiente. 
Así, el aporte no podrá superar las 
doscientas cincuenta unidades de 
fomento'. Ahora bien, el artículo 17 
de la legislación establece que para 
el caso de aportes privados que no 
superen las 20 unidades de fomen-
to, se puede mantener la privacidad 
de los aportantes”.

MAYOR TRANSPARENCIA Y 
TOPES DE APORTES

Sin embargo, más allá de lo que 

establece la ley, lo esperable, men-
ciona, es “la mayor transparencia 
en términos de aportes e intere-
ses asociados que puede tener 
un candidato. Esto cobra mayor 
importancia cuando el aspirante 
mantiene actividades privadas 
en el ámbito de la arquitectura 
y el urbanismo y se postula a al-
calde de una comuna que debe 
desarrollar una enorme recons-
trucción con recursos públicos, 
muchos de los cuales deberán ser 
asignados con fondos municipa-
les a empresas privadas”.

Por ello, concluye, “todas las 
candidaturas, especialmente la 
de Iván Poduje -producto de la 
reconstrucción y los posibles inte-
reses asociados producto del que-
hacer actual del candidato- debe-
rían informar previamente a la 
elección las relaciones de interés 
que mantengan con el sector pri-
vado en todos los ámbitos. Sobre 
todo en el contexto de conocidos 
y reiterados hechos de corrupción 
que hemos conocido en el ámbito 
municipal.

La doctora Angélica Pacheco, 
magíster en Ciencias Políticas y 
académica de la Escuela de Arqui-
tectura, Comunicaciones y Diseño 
de la Universidad Viña del Mar se-
ñala que “más allá de lo positivo 
o negativo de la relación entre el 
poder económico y poder político 
en Chile, lo real es que existe y las 
zonas grises sin regulación sólo 
perjudican la confianza pública 
debilitando los fundamentos de-
mocráticos”. 

Por ello es que propone varias 
medidas para tener una relación 

Durante los últimos días, el candidato de la derecha a Alcalde 
por Viña del Mar, Iván Poduje, insistió en no ser apoyado por 
los empresarios, pese a haber asistido al último encuentro 
de la Fundación Piensa. Expertos políticos debaten sobre la 
relación entre ambos mundos, y profundizan en el rol de los 
medios de comunicación, el límite de aportes y la sinceridad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/debe-mezclarse-el-empresariado-con-los-politicos-analistas-consideran
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sana entre ambos mundos, y coin-
cide con Venegas: “Sigue siendo 
urgente normas que reduzcan 
las brechas de financiamiento, 
estableciendo topes estrictos a 
los aportes privados y propios. 
En la última elección presidencial 
y parlamentarias, según datos del 
SERVEL a noviembre (previo a la 
primera vuelta) se habían aporta-
do 32.000 millones, de los cuales 
$4.000 correspondían a la campa-
ña presidencial, 13.000 millones a 
la cámara, $8.000 para el Senado y 
$6.000 para CORE”.

Otra urgencia, advierte, sigue 
siendo el control y reglamento de 
gastos en difusión e información 
pública por parte del Gobierno 
Central y comunales en períodos de 
campañas. “La autopromoción de 
figuras políticas, van deterioran-
do el conocimiento de la ciudada-
nía en sus derechos y beneficios 
porque se potencian estilos de 
marca personal por sobre el rol 
del Estado en la promoción de 
información pública. El SERVEL 
es una entidad que mantiene una 
información en su página web ac-
tualizada, sin embargo, existe nece-
sidad de innovar en la expansión y 
circulación de la información”, ma-
nifestó.

ROL DEL PERIODISMO EN 
EL CONOCIMIENTO DE LA 
POLÍTICA Y LOS PARTIDOS

Junto a esto, también sugie-
re más control y mecanismos de 
transparencia, pues indica que 
“son necesarios para que el elec-

torado tenga conocimiento que 
finalmente ningún candidato/a es 
independiente; menos si se trata 
en procesos de campaña donde 
se requieren recursos económicos 
para posicionarse y darse a conocer 
con espectacularidades sin sentido 
público”, y releva también el rol de 
la prensa ante el poder: "Mientras 
más investigación periodística se 
realice antes, durante y después 
de las campañas también permite 
que la ciudadanía tenga conoci-
miento fidedigno de quiénes son 
los candidatos/as de su localidad, 
región y país. En este sentido, el 
rol de los medios locales es fun-
damental para aquello. Asimis-
mo, debiera ser la transparencia 
de recursos asociados de los can-
didatos en espacios de televisión, 
diarios y radios”.

No obstante, para Pacheco lo 
más urgente y menos evidente “es 
focalizar en el funcionamiento de 
los partidos políticos. Es la zona 
gris que no se menciona porque 
si bien tienen regulaciones lega-
les en transparencia financiera; 
no ocurre lo mismo respecto a sus 
decisiones internas, participación 
electoral, calidad de sus padro-
nes, entre otras. De eso, poco se 
sabe, conversa y discute pública-
mente”.

Felipe Vergara, analista políti-
co de la Universidad Andrés Bello 
(Unab) reflexiona diciendo que “el 
problema no está en ser empresario 
o ser político, sino cuando mezclan 
las cosas y no las transparentan los 
reales intereses. Si alguien quiere 

ser empresario, fantástico, los 
países necesitan empresarios, 
pero lo que no se puede ser es em-
presario y político, si quieres de-
dicarte a la política debes dejar el 
mundo empresarial y sincerar los 
verdaderos intereses. Y también 
los empresarios deben transpa-
rentar y sincerar cuáles son los 
intereses en un candidato u otro, 
si es sólo apoyarlo porque confía 
en él o hay intereses detrás de un 
beneficio posterior a cambio de 
los aportes económicos que se en-
tregan”.

Bajo su punto de vista, eso sí, “en 
política hay cabida para todo, todos 
los sectores, todas las tendencias, 
todos los poderes adquisitivos, sin 
discriminación. En el caso de aque-
llos que uno puede denominar 
con mayor riqueza hay ejemplos 
buenos de mandatarios y autori-
dades, y ejemplos malos. Donald 
Trump es un ejemplo malo, el ex-
primer ministro de Inglaterra es 
multimillonario y como ellos hay 
otros que no tienen ese poder ad-
quisitivo que han tenido buenas 
o malas gestiones. Acá en Chi-
le tuvimos a un multimillonario 
de presidente y la clave está en 
transparentar sus recursos eco-
nómicos y sincerar cuáles son sus 
objetivos reales. Si quiero salirme 
del mundo empresarial, perfecto, 
es el caso de Eduardo Frei Ruiz 
Tagle, una persona de muchos in-
gresos que decide retirarse, tras-
pasarle fideicomiso ciego a su 
hermanos, mala idea, eso es otra 
historia, y dedicarse a la política”. 

CUIDADO CON APOYOS CON 
CONDICIONES

A su parecer, el problema es 
cuando se producen estas mezclas 
entre intereses económicos y políti-
cos. “Está el caso LAN, el de Labora-
torio Chile, el caso Dominga, casos 
poco acertados. Cuando no se se-
paran es cuando surgen problemas. 
Y lo otro es cuando empresarios 
apoyan a uno u otro candidato, lo 
que también es válido, el proble-
ma es cuando ese apoyo va aso-
ciado a una demanda posterior, 
por ende es más que una dona-
ción, es una transacción, te apoyo 
con plata hoy pero más adelante 
tú me apoyas con proyectos, con 
no investigarme, con iniciativas, 
me contratas gente, etcétera. Ahí 
se complica”, indica.

Sin embargo, lo que considera 
también importante es que “más 
allá de los recursos, quienes pos-
tulan tengan realmente compe-
tencias e interés en desarrollar 
esas competencias en una región 
u otra y no desarrollar su campa-
ña exclusivamente producto de la 
cantidad de poder adquisitivo o 
de los recursos disponibles para 
su campaña, porque ahí se produ-
ce una contienda desigual. Al final 
por más que uno quiera transmitir 
ideas en campaña, son las lucas lo 
que finalmente priman. Eso es per-
judicial porque al final se termina 
votando por la cantidad de palo-
mas o las veces que se repite el mis-
mo nombre más que por las ideas 
de cada candidato”.

9Región de ValparaísoViernes 26 de julio



10 Región de Valparaíso Viernes 26 de julio

Senador Lagos Weber y respaldo de 
Sharp a expansión portuaria: "Hay que 
ser convincente y explicar por qué se 
cambia de opinión"

superó a figuras como Francisco 
Chahuán (también electo), Joaquín 
Lavín y Hernán Pinto, entre otros.

Luego, en la Elección Parlamen-
taria de 2017 hizo lo propio, aunque 
con la segunda mayoría regional 
–y una pérdida no menor de vo-
tos– quedando detrás de Francis-
co Chahuán gracias a los 74.015 
votos logrados (11,2%), en repre-
sentación del pacto La Fuerza de la 
Mayoría. Así superó a figuras como 
Lily Pérez, Ignacio Walker, Gaspar 
Rivas, Nelson Ávila y Andrea Molina 
que, aunque sumó más votos que 
otros.

"En dos oportunidades me die-
ron mucho respaldo, primero con 
sistema binominal y luego con 
sistema proporcional corregido, 
donde saqué la más alta votación 
de la centro-izquierda e izquier-
da. Es un periodo que pasa rápido, 

L a Elección Parlamentaria 
de 2025 marcará un adiós 
para tres de los cinco se-
nadores que hoy tiene la 

región de Valparaíso; esto, pues Isa-
bel Allende (PS), Francisco Chahuán 
(RN) y Ricardo Lagos Weber (PPD) 
cumplen el máximo de periodos 
que les permite la ley, por lo queda-
ron inhabilitados para poder postu-
larse nuevamente al cargo.

Es bajo este contexto que el 
senador Ricardo Lagos Weber 
conversó con Puranoticia TV, en 
una entrevista donde no se guardó 
nada, pues criticó duramente al al-
calde Jorge Sharp y a los dos pro-
cesos constituyentes, además de 
analizar el escenario político que se 
abre en la Quinta Región de cara a 
las elecciones de éste y el próximo 
año.

Cabe recordar que el militante 
del Partido por la Democracia (aun-
que reconoce que su corazón es so-
cialista) se quedó con la primera 
mayoría regional en la Elección 
Parlamentaria de 2009, donde 
consiguió 128.287 votos (33,19%), 
en representación del pacto Con-
certación y Juntos Podemos, donde 

pero son muchos años", recordó 
Lagos Weber en diálogo con Pura-
noticia TV.

CRÍTICAS A SHARP
Fue a fines del año 2007, y mien-

tras aún era ministro vocero de Go-
bierno de la ex Presidenta Michelle 
Bachelet cuando le pide permiso 
para renunciar. ¿El motivo? tenía 
deseos de mudarse a Valparaíso 
para conocer la región y competir 
por un cupo en el Senado en los 
comicios de 2009. Así fue como 
"aterrizó" en la Ciudad Puerto como 
un vecino más, desde donde cono-
ció varios rincones de la zona, lo que 
finalmente le sirvió para catapul-
tarlo como Senador de la República 
gracias a esos 128 mil votos.

Fue justamente consultado so-
bre uno de los proyectos más em-
blemáticos para la ciudad, como lo 

es el Gran Acuerdo por el Puerto de 
Valparaíso, cuando el legislador se 
explayó con críticas hacia el alcal-
de Jorge Sharp: "Hubo un sector 
que se opuso a la expansión del 
puerto, como el alcalde Sharp, 
que se ha opuesto a varias cosas, 
incluido el entendimiento del 15 
de noviembre después del estalli-
do social. Yo tengo una diferencia 
política con él bien fuerte. Tenía 
cierta relación, pero lo del 15 de 
noviembre fue muy decidor desde 
el punto de vista político", confe-
só.

En ese sentido, la autoridad –que 
dijo que jurídicamente está soltero, 
pero en pareja (con una mujer) hace 
años– comentó que "yo veo a un 
sector muy radicalizado, con dis-
cursos muy identitarios, injusta-
mente críticos de la historia y del 
pasado, pero que hoy cambian de 
opinión. Pero para ello hay que ser 
convincente y hay que explicar por 
qué se cambia de opinión: ¿Por qué 
ahora la expansión del puerto es 
buena? ¿Por qué ahora la integra-
ción al mundo es buena? ¿Por qué 
buscar mercados afuera es bueno y 
antes no era bueno? ¿Qué ha cam-

En entrevista con Puranoticia.cl, el legislador del PPD 
analizó la política local de la región de Valparaíso, el 
escenario que se abre con las elecciones de éste y el 
próximo año, se refirió a su futuro laboral cuando deje la 
Cámara Alta y abordó la deuda del Estado con la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/senador-lagos-weber-y-respaldo-de-sharp-a-expansion-portuaria-hay-que
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biado? Si son los mismos acuerdos 
de libre comercio, es la misma po-
lítica exterior, casi son los mismos 
actores".

De igual forma, Lagos Weber 
contó que "yo no tengo proble-
mas en cambiar de opinión, pero 
cuando lo hacen tan drástica-
mente, después de juicios tan du-
ros, cuando se agrede a un sector 
político y se denosta, yo esperaría 
que el cambio de opinión vaya 
acompañado de una verdadera 
constricción, pero además de una 
explicación, que no he visto". Lue-
go explicó que coincidió con Jorge 
Sharp en Nueva York, por el tratado 
de la biodiversidad de las aguas in-
ternacionales, y que lo vio hablan-
do "de integración al mundo y de 
comercio. Yo quiero que profundice 
su mirada".

FUTURO PERSONAL Y EN EL 
SENADO

Respecto a lo que pasará en el 
Senado una vez que él, pero tam-
bién Chahuán y Allende dejen sus 
escaños, Lagos Weber sostuvo que 
"ahora es muy tentador. Somos 
cinco senadores, pero los tres con 
más alta votación o con más co-
nocimiento público son Francisco 
Chahuán, Isabel Allende y quien 
habla, y los tres no seguimos. 
Entonces está abierta la región 
desde el punto de vista de candi-
daturas".

En tono de broma, este padre de 
dos hijos (uno de 32 y una de 13) dijo 
que no hay reemplazante para él en 
el Senado porque "Ricardo Lagos 
Weber es irremplazable", para lue-
go volver a la seriedad y afirmar 
que "Carolina Marzán es nuestra 
candidata hasta ahora, que ha 
levantado la mano y a la que veo 
bien focalizada".

Acerca de su futuro personal, 
donde incluso alguna vez fue son-
deado como posible carta presi-
dencial, indicó que "algunos que 
están en política se sienten con 
el derecho o llamados a ser pre-
sidentes de Chile. Me ha pasado 
con muchos colegas. Yo figuré en 
una encuesta en algún minuto y yo 
creo que va a haber que tomar esas 
decisiones".

"Yo me puedo sentir capacita-
do, pero estos son proyectos co-
lectivos. Para ser Presidente de 
Chile no es que uno quiera, como 
todos quisiéramos, sino que la 

pregunta es si eres parte de un 
proyecto colectivo, si tienes la ca-
pacidad de movilizar a la gente, 
y yo me debo a un sector político, 
que es la Social Democracia, o So-
cialismo Democrático, o la ex Con-
certación", agregó el legislador.

DEUDA CON LA V REGIÓN
Además, también profundizó su 

análisis en cuanto a la deuda que 
tiene el Estado con la región de Val-
paraíso, básicamente por la falta de 
grandes proyectos en la zona: "Acá, 
los distintos gobiernos fueron 
incapaces de tomar decisiones. 
Creo que en la región de Valparaí-
so los proyectos grandes no exis-
ten", aseveró.

"Yo soy gobiernista en general, 
apoyé a Bachelet, pero cuando se 
prometieron 20 hospitales, en su 
primer discurso identificó dos 
que serían inaugurados durante 
su mandato: el Hospital de Chillán 
y el Hospital Claudio Vicuña San 
Antonio. Pero ese hospital, faltan-
do un año para que terminara el 
Gobierno, aún no lo licitaban. En-
tonces yo rechacé el Presupuesto de 
Salud porque todo tiene un límite", 
añadió.

Por ello, considera que "ha cos-
tado desde la región poner pro-
yectos grandes que permitan te-
ner los financiamientos. Además, 
hay una mirada muy peyorativa 
de las regiones, desde los gobier-
nos centrales, donde no se confía 
en la capacidad de las regiones. 
Por ejemplo el tren Valparaíso - 

Santiago, que es Santiago - El Salto 
porque ni siquiera llega al centro 
de Viña del Mar. ¿Y el trazado? Me 
dicen que van a tratar de seguir el 
actual, pero en algunos mapas hay 
un trazado completamente distin-
to. Entonces la información ha sido 
modificada, se va cambiando, y hay 
indecisiones". 

Sin embargo no todo es malo 
para la autoridad en la Cámara 
Alta, pues estima que uno de los 
puntos destacados es el "creci-
miento portuario en Valparaíso 
y en San Antonio. Ese es un tema 
muy significativo. Valparaíso 
también ha crecido, para las li-
mitaciones que tiene... otra cosa 
es que no hemos logrado pasar a 
ampliar el puerto, pero el nivel de 
carga y eficiencia que ha tenido 
es importante". 

ESTALLIDO SOCIAL Y PROCE-
SOS CONSTITUYENTES

Este hincha acérrimo de Boca Ju-
niors –como dijo ser debido al exilio 
en Argentina por la dictadura de 
Pinochet– también se refirió al es-
tallido social de 2019, diciendo que 
"no fue un movimiento de pocas 
personas que se expresaron. Aquí 
había un malestar social que no he-
mos resuelto. En el estallido social, 
que fue un viernes, a la semana 
siguiente se hizo una marcha pa-
cífica, con millones de chilenos 
en distintos puntos del país, que 
pedían pensiones, seguro social, 
mejores condiciones de vida... 
pero ¿cuántos de esos temas he-
mos resuelto? Pasaron cinco años 
y no hemos sacado nada en con-
clusión. Sacamos cositas de la re-
forma de pensiones...".

Luego, y por añadidura, se refi-
rió a los fracasados dos procesos 
constitucionales llevados a cabo 
los años 2022 y 2023, indicando 
que "primero, un sector sacó una 
enorme votación para redactar 
la Constitución, que era un sector 
bien radicalizado a la izquierda, 
con propuestas identitarias, que 
querían terminar hasta con el ro-
deo, y así les fue... con el episodio 
de la bandera en Valparaíso. Se lo 
farrearon".

Del segundo proceso comentó 
que, producto del primer fracaso, 
"entendí que habíamos sacado lec-

ciones, pero se llevó a cabo, donde 
elegiríamos a quienes harían la 
nueva Constitución, y para hacer-
lo más orientado se entregó un 
borrador de 25 expertos, desde 
el PC hasta Republicanos. Pero 
cuando llegaron los elegidos, que 
ahora eran de extrema derecha, 
casi todos Republicanos, dijeron 
"si, muchas gracias, pero no me 
interesa", y lo botaron. Lo que 
hubo fue que una mayoría pasó la 
máquina y no quiso llegar a acuer-
dos. Pero con un agravante en el 
segundo, que es que ya teníamos la 
experiencia del primer fracaso, pero 
ellos no sacaron las conclusiones y 
se llevaron la pelota para la casa y 
también mandaron a guardar el se-
gundo borrador". 

POLÍTICA LOCAL
Finalmente, acerca de la política 

regional en Valparaíso, el senador 
Ricardo Lagos Weber se refirió al 
acuerdo que se negocia en el ofi-
cialismo para competir con un sólo 
candidato de cara a la Elección de 
Gobernador Regional. Por un lado, 
en representación del Frente Am-
plio, en su calidad de independien-
te va Rodrigo Mundaca; mientras 
que el Partido Socialista (PS) ha 
postulado para el cargo a Mauricio 
Viñambres.

Al respecto, el representante de 
la V Región en la Cámara Alta expu-
so que "esta negociación no se va 
a definir en la región, se va a de-
finir mirando todo el país, donde 
los partidos van a ver el mapa de 
la gobernaciones. No se trata de 
una oficina en Santiago, porque 
las reuniones también son en Val-
paraíso".

Junto a recordar que Viñambres 
es la propuesta del PS, se preguntó 
"si lo van a respaldar en circuns-
tancias donde también hay otros 
candidatos socialistas a gober-
nadores y que quieren seguir en 
sus cargos". Por ello, enfatizó en 
que "yo quiero candidato único que 
represente a un sector, porque creo 
que es difícil generar mayorías. Hoy 
al Gobernador se le puede elegir en 
primera vuelta con el 40% de los 
votos y yo me opuse a eso porque 
quiero que sea con el 50%".

"Yo quería 50% para goberna-
dores, no 40%, porque así obli-
go a generar mayorías, obligo a 
ponerme de acuerdo porque son 
más cosas que nos une que las 
que nos separan, así yo obligo a 
juntarme. En el Congreso hay 19 
partidos, no movimientos, sino que 
partidos inscritos. Eso hace ingo-
bernable la toma de decisiones. Así 
que espero lo mismo para la región 
porque, además, no me cabe duda 
de que Chile Vamos, o la derecha en 
general, va a cerrar filas con la Pepa 
Hoffmann", agregó el Senador PPD. 

Por último, Ricardo Lagos We-
ber manifestó que "el voto obliga-
torio va a cambiar todo. Creo que 
el desayuno el día después de las 
elecciones se nos va a hacer eterno 
comentando lo que ocurrió. El voto 
obligatorio nos va a generar un 
cuadro distinto y va a determinar 
qué va a pasar en la próxima elec-
ción".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/senador-lagos-weber-y-respaldo-de-sharp-a-expansion-portuaria-hay-que
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Nieta de adulta mayor desaparecida 
en fundo de Limache: “El trabajo de 
inteligencia de la PDI lamentablemente 
ha fallado”

do por un sendero que tiene 150 
metros aproximadamente, está 
en pendiente y que habría llegado 
arriba y se había caído accidental-
mente al canal. Y nosotros como 
familia, siempre dudamos esa hi-
pótesis, primero por su marcha, 
por el tiempo que avanzaba ella, 
ella caminaba bien, pero a un ritmo 
de una persona mayor, también ya 
tenía un dolor en una rodilla, artro-
sis. O sea, ella en la calle, en la calle 
plano, dentro de la casa, caminaba 
perfecto, pero en un terreno con 
tierra, con piedras y en pendiente, 
le habría costado muchísimo subir 
sola, entonces todo eso nosotros 
lo cuestionamos desde el primer 
minuto, y la Policía de Investiga-
ciones aún así dice que nos dijo en 
ese momento que ella había tenido 
algo así como un shock de adrena-
lina, y que debido a eso, ella había 

L leva más de 70 días bus-
cando a su abuela. Car-
la Hernández, nieta de 
María Elcira Contreras, 

adulta mayor de 85 años que el 12 
de mayo y en el marco de la cele-
bración por el Día de la Madre des-
apareció en medio de un almuerzo 
en el restaurante del fundo Las 
Tórtolas, en Limache, no se rinde 
en encontrarla, y confiesa a Pura-
noticia.cl que ha tenido sueños en 
los que logran dar con su paradero, 
pero advierte que en la realidad el 
día a día es cada vez más difícil de 
sobrellevar por la lentitud de la in-
vestigación y la poca información 
que a esta altura tienen.

¿Cuál es la sensación que tienes 
a más de dos meses ya de su 
desaparición?

Angustia tremenda, tristeza, 
pero además rabia, porque siento 
que las cosas se podrían haber he-
cho distintas desde el comienzo.

¿Cómo?
Porque aquí siempre la primera 

línea investigativa fue la línea del 
accidente, de que ella había subi-

podido llegar arriba y había tenido 
este accidente, y probablemente la 
encontrarían fallecida dentro de los 
próximos días. Y por eso se buscó 
en el canal, y también en los alrede-
dores, las quebradas, se buscó por 
los equipos de la PDI, delegación de 
Bomberos, delegación municipal, 
luego vino la brigada ubicación de 
personas y estuvo ahí toda una se-
mana, buscando en el canal y en los 
alrededores, y no encontraron pero 
absolutamente nada, ni un rastro. 
Eso también es lo que nos produce 
mucha extrañeza, que ya han pa-
sado más de 70 días y no hay un 
solo rastro, ni un vestigio, nada. Ella 
andaba con una chaqueta larga, 
andaba con las cosas típicas de las 
abuelitas que andan bien abriga-
das, con un chaleco blanco debajo, 
con camiseta, con su ropa interior, 
entonces también con unos zapatos 

que se desprendían fácilmente, con 
un collar de perlas, pulsera, también 
andaba con anillo. Nos parece muy 
extraño, muy, muy extraño, que ha 
pasado todo este tiempo y no hay 
nada de ella. Quizás si esto se hu-
biese investigado desde un comien-
zo como una posible intervención 
de terceros, que podrían haberlo 
hecho, porque podrían haber he-
cho un peritaje de cuánto se podría 
haber demorado ella ahí, desde el 
estacionamiento hasta arriba, y ob-
viamente no habría dado el tiem-
po. Entonces, ¿cómo desaparece? 
O sale en un vehículo, escondida, 
porque hay cámaras también en la 
entrada que no identifican que ella 
sale, por lo menos de manera visi-
ble. No sale caminando, dentro de 
los autos tampoco iba, por lo menos 
de manera visible. O sea, o salió es-
condida en auto, o alguien la sacó 
por atrás, pero ella sola no podría 
haber salido, porque tendría que 
haber saltado algún cierre perime-
tral, o haber llegado arriba al canal. 
Entonces, eso ya es suficiente para 
que el fiscal hubiese dicho acá hay 
intervención de terceros. O sea, de 
otra manera es imposible. Además 

Carla Hernández detalló a Puranoticia.cl las teorías e 
información recibida últimamente sobre María Elcira 
Contreras. Además, criticó el rol de la Fiscalía y de la 
PDI, pues aún no acceden a la carpeta investigativa y 
por la demora en analizar la presunta participación de 
terceros.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nieta-de-adulta-mayor-desaparecida-en-fundo-de-limache-el-trabajo-de
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de intervención de terceros, hay un 
ocultamiento de ella…Nosotros no 
sabemos si ella está viva, si está 
fallecida, pero lo que sí sabemos es 
que a ella la están ocultando, por-
que si no, ya la habríamos encon-
trado hace mucho rato.

¿Cómo evalúa la investigación? 
¿Considera que se ha hecho 
todo lo posible?

Mira, yo creo que en un primer 
momento se hizo todo lo posible, 
pero todo lo posible en terreno, se 
desplegaron todos los equipos, 
y nosotros de eso estamos muy 
agradecidos. La primera búsqueda 
que se hizo fue muy buena, pero 
abandonaron la otra línea inves-
tigativa, que es la de intervención 
de terceros. Y yo creo que en el tra-
bajo de inteligencia de la Policía de 
Investigaciones lamentablemente 
ha fallado, porque si hubiese habi-
do también mayor intervención de 
parte del fiscal que dirige la inves-
tigación, se habrían dado cuenta 
que acá, obviamente, mi abuela no 
sufrió un accidente, sino que algo 
más pasó, y él hubiese dado ins-
trucciones distintas a la Policía de 
Investigaciones, y ya estaríamos en 
otro resultado. Hay muchas cosas 
que se podrían haber hecho desde 
un comienzo, y yo creo que el resul-
tado sería distinto.

¿Han recibido más pistas sobre 
el paradero de su abuela?

No, no hemos recibido ninguna 
pista, llamado, nada. Lo que a veces 
recibimos son fotos que sacan per-
sonas, abuelitas, que pudiesen pa-
recerse, pero realmente no. Y lo que 
a mí igual me hizo ruido fue, hace 
poco, una persona que me llamó 
por teléfono y me dijo que me tenía 
tenía algo que decir, que guarda-
ra su WhatsApp, pero esa persona 

nunca más me habló.

¿Y esa información se la pudo 
pasar a la policía?

No se la pasé porque el teléfono 
después ya no respondía. No tiene 
no tiene nada. Y todavía dije voy a 
esperar un tiempo a ver si esa per-
sona decide comunicarse porque en 
realidad esta persona, si no quiere 
dar información, aunque la PDI ten-
ga su número, nada, yo creo que lo 
va a botar. Esto fue hace menos de 
una semana, me quedé como espe-
rando y todavía…

¿Qué más le dijo esta persona? 
¿Era mujer u hombre?

Era una mujer. Me dijo hola, me 
dijo tengo algo que decirte, agré-
game a WhatsApp, y me cortó. Así 
nomás, así rápido.

¿Y eso a qué hora fue?
Fue después de un llamado que 

yo hice en una radio, en Radio Libra 
creo que es, de Quillota. Yo hice un 
llamado y dije por favor, a todos 
los que estuvieron en el Fundo Las 
Tórtolas, si alguien vio algo o quizás 
alguien se sacó una foto, revisen las 
fotos, porque uno nunca sabe, a ve-
ces uno saca una foto y atrás apa-
rece algo, entonces hice un llamado, 
si alguien sabía algo o que revisara 
si tenía alguna información, que 
me llamara por teléfono, y al poco 
tiempo recibí este llamado.

Entiendo que había recibido una 
pista que había alertado por una 
camioneta que fue descartada 
por la Fiscalía también…

Fue descartada por la Fiscalía, 
pero yo no sé cómo se descartó 
ese hecho. Todavía me quedo con 
la duda en el fondo, porque dentro 
de los próximos días recién vamos a 
tener acceso nosotros como familia 

a la carpeta investigativa, enton-
ces yo quiero ver cómo se hizo ese 
descarte en realidad, cómo se han 
hecho las diligencias y cómo se ha 
descartado información, porque el 
fiscal lo descarta, pero lo descarta 
sin mucho fundamento. Necesito 
ver con mis propios ojos lo que se 
hizo.

¿Ustedes tuvieron amenazas 
hace poco, también. ¿Cómo 
están como familia con este tipo 
de situaciones?

Sí, nosotros el martes tuvimos 
una entrevista con Canal 13, ahí 
afuera del Fundo Las Tórtolas y 
me estacioné ahí detrás de los ve-
hículos del canal. También estaba 
Mega y  resulta que de repente lle-
ga una camioneta muy rápido y 
se estaciona en el camino, al lado 
de nosotros, pero en el camino, in-
cluso dificultando el paso de los 
autos y se bajan cuatro personas y 
con una actitud muy violenta, muy 
agresiva, con palabras de grueso 
calibre, y empiezan a amenazar 
directamente al periodista, porque 
ellos no querían que se grabara ab-
solutamente nada. Temían de que 
los periodistas vieran con un dron 
y que pudieran filmar una desar-
maduría que ellos tienen, que al 
parecer funciona de manera ilegal. 
Estaban muy, muy nerviosos por 
los canales ahí… incluso trataron de 
sacar al camarógrafo del vehículo, 
así como bájate, bájate, y una vez 
que se bajó, le tiraron la camioneta 
encima, lo trataron de atropellar. 

Además, esta camioneta blanca te-
nía una placa patente que escondió 
frente a nosotros, así como diciendo 
estamos al margen de la ley y tenía 
los vidrios polarizados. Y resulta 
de que después pudimos constatar 
que esta placa patente tampoco 
correspondía al modelo de vehículo.

¿Cree que a lo mejor tiene algo 
que ver con la desaparición de 
su abuela?

Claramente es para mí algo sos-
pechoso, porque yo vi las fotos to-
madas desde arriba, desde el dron, 
se ven muchos vehículos ahí. Yo no 
sé si eso es legal, no sé si lo han re-
visado como corresponde. Entiendo 
que la Policía de Investigaciones 
fue a esa desarmaduría y no en-
contró nada, pero no sé cómo revi-
saron, porque yo sospecho que hay 
un ocultamiento de mi abuela. Yo 
creo que si alguien entra a revisar 
una propiedad y mira por encima, 
da unas vueltas con unos perros, no 
va a lograr encontrar nada si a mi 
abuela la quisieron ocultar. O sea, 
mi abuela podría incluso estar en-
terrada, entonces yo creo que ahora 
todo es sospechoso y esta actitud 
tan agresiva, obviamente también 
nos hace a nosotros sospechar. 
Pero tampoco la idea es apuntar a 
alguien con el dedo, porque no te-
nemos pruebas, y ahí está el tema: 
no tenemos pruebas. ¿Y por qué no 
tenemos pruebas? Porque desde 
un comienzo no se cerca el sitio de 
suceso, nosotros no sabemos qué 
pasó en la noche en Las Tórtolas, 
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quizás alguien ingresó, hizo algo, 
no tenemos idea. Nosotros tenemos 
el vídeo solamente de los minutos 
antes y después en que desapare-
ció mi abuela, pero no tenemos el 
vídeo de la noche, no sabemos qué 
pasó ahí, entonces va a ser muy di-
fícil llegar a los responsables. Yo lo 
único que pido es que por favor si 
hay algún responsable, que se sen-
sibilice, que entienda que hay una 
familia sufriendo y que devuelva a 
mi abuela. Es lo único que pido, si se 
hace o no se hace justicia, ya eso es 
punto aparte pero yo lo único que 
quiero es encontrarla. Como familia 
lo único que queremos es eso.

¿Cómo ha sido esto todo para 
ustedes como familia, Carla?

Mira, ha sido tremendo. Y de 
hecho te puedo decir que a veces 
sentimos como esta sensación de 
irrealidad, de pensar que es todo 
mentira. Porque imagínate, fuimos 
a celebrar el Día de la Madre con 
mi abuela, estábamos todos felices, 
todos contentos, porque estábamos 
reunidos, nos estábamos preparan-
do para disfrutar el plato de fondo, 
el almuerzo, y solamente alcanza-
mos a comer la entrada… en cosas 
de minutos mi abuela desaparece. 
Ella se paró para ir al baño y había 
más gente de la familia en el baño. 
Ella quedó sola muy poco tiempo, 
lavándose las manos. Mi mamá 
pregunta ¿y la Chira?, le decimos a 
abuela Chira, y dicen se quedó en el 
baño, déjenla aunque sea un rato 
sola, entonces mi mamá dice ya, por 
si acaso la voy a ir a ver, y no esta-
ba. Empezamos a buscar por todos 
lados, y la primera noche que noso-
tros vivimos fue muy terrible, em-
pezaron a pasar las horas, empezó 
a atardecer, empezó a hacer frío 
y no encontrábamos a mi abuela. 
Entonces dijimos quizás se quedó 
encerrada en alguna dependencia, 
quizás se cayó, quizás qué le pasó…
Hicimos de inmediato la denuncia 
en Carabineros, llegaron, dieron 
unas vueltas, tomaron las declara-
ciones y mi papá hizo la denuncia 
en la Tercera Comisaría del Lima-
che y la buscamos por todos lados. 
Es horrible, de verdad es horrible 
todo lo que hemos tenido que vivir. 
Hay niños involucrados, mi abue-
la tiene bisnietos, entonces ellos 
no entienden cómo puede ser que 
fuimos a un restaurante a disfru-
tar con nuestra abuela y volvimos 
sin ella. En palabras es muy difícil 
describir lo que estamos sintiendo. 
Además que  mi abuela está extra-
viada, pero nosotros no sabemos 
si ella está viva, si está fallecida, si 
está secuestrada o si está fallecida, 
si la ocultaron, qué hicieron con ella 
entonces es una situación de una 
incerteza tan grande que nos en-
vuelve y que lo único que queremos 
es llegar a mi abuela y a la verdad. 
Pero es muy extraño todo lo que 
ha sucedido, muy, muy extraño. Es 
algo que yo creo que no se veía en 
muchos años, porque a diferencia 
de otras desapariciones, acá están 
los vídeos, están los tiempos, o sea, 
de verdad que el tiempo en que ella 
se extravía es muy corto. Y además 
que mi abuela estaba contenta, es-

taba súper bien ubicada en tiempo 
y espacio, nosotros tenemos au-
dios de ella de hace poco tiempo, 
ella estaba aprendiendo a mandar 
mensajes de WhatsApp, súper clara 
y rápida de mente, entonces no lo 
entendemos.

¿Qué esperan de las diligencias 
en los túneles?

Las diligencias que solicitó el 
abogado fueron todas aceptadas 
por la Fiscalía, pero todavía no co-
mienzan. Por ejemplo, la diligencia 
de revisar los túneles. Nosotros 
sabemos que la Policía de Investi-
gaciones ingresó en una oportuni-
dad a los túneles, pero solamente 
ingresó y no fue más allá. Porque 
se necesita aquí notificar a la mu-

nicipalidad para que pueda sacar el 
agua que quedó ahí por las lluvias 
y el barro, o si no, no se van a poder 
recorrer bien los túneles, pero toda-
vía no tenemos una fecha cierta de 
parte de la Fiscalía de cuándo co-
mienzan estas diligencias, y noso-
tros estamos esperanzados como 
familia en que se puede encontrar 
algo. Lo único que queremos es que 
se inicien ya los procesos de rebús-
queda y se aprovechan también las 
buenas condiciones climáticas que 
nos han acompañado. Entonces nos 
cuesta entender que todo sea tan 
lento. Sabemos que hay procesos 
que hay que respetar y todo, pero 
de verdad que ya no damos más, 
porque en el fondo, como familia 
queremos respuestas. Imagínate 
que todavía no tenemos acceso a 
la carpeta investigativa. Ha sido 

todo muy, muy difícil, además que 
un tema también como psicológi-
co, porque tú al principio te sientes 
muy acompañada por parte de las 
instituciones y después vas que-
dando más sola, ya no te entregan 
información como lo hacían antes, 
que lo hacían todos los días, uno 
siente que les parecen mal a veces 
los comentarios que uno hace en la 
prensa, como que les cae mal, pero 
yo creo que también tienen que en-
tender que acá se nos desapareció 
un ser querido, que lo más probable 
es que haya sido de forma forzosa 
y el dolor es terrible, entonces llamo 
a la autoridad a empatizar un poco 
con nosotros, con el dolor de la fa-
milia. 

A esta altura, ¿cuál es su teoría?
Mi teoría es que a ella alguien 

la sacó del lugar. Puede ser que 
alguien la haya atropellado, por 
ejemplo, y se haya asustado. Ten-
go varias teorías que alguien, por 
ejemplo, la atropelló, se asustó, la 
quiso ocultar. Tengo la teoría tam-
bién de que ella vio algo por ahí, se 
acercó y no tenía que ver lo que vio. 
Por ejemplo, que alguien fue a ro-
bar un auto y a ella también la sa-
caron del lugar. También pienso que 
puede haber sido como un asalto 
común, que se les pasó la mano, 
y que la ocultaron. Tengo muchas 
teorías, pero todas llegan como a lo 
mismo, a un ocultamiento de ella, y 
creo que los que actuaron, actuaron 
muy rápido. Ella estaba en el baño, 
estaba en el restaurante que es 
grande y que además estaba lleno 

de personas. También pienso que 
en el mismo baño alguien le haya 
dado una especie de misión, que 
entregara algo a alguien, porque 
hace poco una testigo dice que la 
vio con algo en la mano, al parecer 
un celular, y ella no fue al baño con 
celular. De hecho, el celular ese día 
ella lo dejó en la casa, andaba so-
lamente con su cartera que dejó en 
la mesa. Y para nosotros es súper 
extraño que alguien la haya visto 
así, y fue más de una persona que la 
vio en el baño con un celular o con 
algo parecido a un celular. Enton-
ces, por eso también ahora pienso 
en esta teoría de que quizás alguien 
le pasó algo y le dijo señora, ¿usted 
podría entregar esto a esta persona 
que la va a esperar más allá? Pero 
al final la sacaron porque, insisto, es 
imposible que ella haya salido sola 
de ese lugar, por donde a ella se le 
ve que desaparece, si uno ve como 
hacia el lado derecho hay un cierre 
perimetral, hay reja, entonces ya no 
iba a saltar la reja.

¿Qué piensan sobre cómo está 
ella?

La verdad incluso pensamos que 
puede estar secuestrada, viva. Es 
muy difícil, pero sería igual, sería 
como un milagro para nosotros que 
estuviera viva por la cantidad de 
días que han pasado. También es 
una persona que es nerviosa, en-
tonces no sé si alguien la ha estado 
tratando mal yo creo que a ella le 
habría venido un ataque al cora-
zón, pero lo único que queremos es 
encontrarla, cerrar el ciclo. De ver-
dad es algo que no se lo doy a na-
die porque de verdad que algo tan 
angustiante, nosotros en la noche 
no podemos dormir. Despertamos 
pensando en ella, pensando en qué 
puede haber pasado y es una pe-
sadilla de la que no podemos salir. 
Yo un día soñé que la encontraba 
y fui tan feliz, la pude abrazar y fue 
una sensación tan reconfortante, 
pero resulta que desperté y eso no 
era tan real. Me duró esa sensación 
como 5 segundos, como “la encon-
trábamos, ya está todo bien”, y de 
repente me di cuenta que era un 
sueño y volví a la pesadilla. Es te-
rrible, terrible para mi papá, para 
su hermano, que también la quería 
mucho. Ella es una persona muy no-
ble, muy tierna, buena para la risa, 
incluso para los chistes, así como 
doble sentido. Entonces una perso-
na muy chistosa, muy alegre, siem-
pre se está riendo. La echamos mu-
cho de menos, sobre todo mi hijo, 
que era muy amigo de ella. Lo único 
que pido es seguir haciendo un lla-
mado a las personas que fueron ese 
día al fundo Las Tórtolas, si alguien 
vio algo o quizá algún vecino quiera 
colaborar, me pueden llamar a mí, si 
no quieren hablar con la Policía de 
Investigaciones… todavía seguimos 
con la esperanza de encontrar a mi 
abuela, yo por lo menos no me voy a 
rendir nunca.

Carla Hernández quiso dejar su 
correo y teléfono de contacto, para 
que quienes tengan alguna infor-
mación de su abuela puedan entre-
gársela: carlafrancisca@gmail.com 
56 975871374
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Por segunda semana consecutiva 
evacúan colegios en Quilpué tras 
presencia de "olor desconocido" en el 
ambiente

También fueron evacuados 
alumnos de la escuela básica Ig-
nacio Carrera Pinto.

Además, se debieron retirar a sus 
hogares los integrantes del liceo 
Comercial Alejandro Luvet.

Sobre esta nueva emergencia 
se refirió el Delegado Presidencial 
Provincial de Marga Marga, Fidel 
Cueto.

"Queremos informar que Bom-
beros ha recibido 13 llamadas de 
diferentes establecimientos edu-
cacionales, concentrándose en 
mayor grado en El Retiro y El Sol", 

P or segunda semana con-
secutiva, recintos educa-
cionales de la comuna 
de Quilpué fueron eva-

cuados luego que se detectara un 
“olor desconocido” en el ambiente.

Durante la mañana de este lu-
nes, algunos alumnos del colegio 
José Miguel Infante presentaron 
malestares como nauseas, mareos 
y dolor de estómago.

Apoderados indicaron que vía 
WhatsApp se les avisó que debían 
acercarse al establecimiento para 
retirar a los estudiantes.

inició.
La autoridad agregó que "al to-

mar mediciones se ha establecido 
que hay varias fuentes puntua-
les de emisión como desagües y 
cámaras desengrasadoras que 
sumado a las condiciones de muy 
poca ventilación de la comuna, ha 

llevado a que evacuemos seis es-
tablecimientos educacionales".

Finalmente, informó que "se han 
atendido por síntomas irritativos 
a algunas personas, sin ningún 
caso de gravedad hasta el mo-
mento. A las 15:00 horas tendre-
mos Cogrid provincial y continuare-
mos monitoreando la situación en 
general".

Cabe recordar que desde la se-
mana pasada habitantes de Quil-
pué están denunciando extraños 
olores en el ambiente, que se ase-
meja al de una fuga de gas.

Algunos alumnos del 
colegio José Miguel 
Infante presentaron 
malestares como nauseas, 
mareos y dolor de 
estómago.
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Condenan a 13 años de cárcel a autor 
de homicidio en la plaza Aníbal Pinto 
de Valparaíso en 2022

dad numérica, obrando sobre segu-
ro y con evidente ánimo de matar, el 
acusado Guerrero Sánchez agredió 
e hirió a la víctima con un arma 
blanca tipo cuchillo por la espal-
da, lesionándolo con dicho ele-
mento en al menos dos ocasiones, 
causándole la muerte en el mismo 
lugar”, expuso la persecutora.

Durante el juicio se presentó 
prueba testimonial, pericial, docu-
mental y otros medios de prueba 
que permitieron acreditar los he-
chos materia de la acusación.

“Felicitar y agradecer, a la Briga-
da de Homicidios de Valparaíso, los 
que pusieron todo su empeño para 
lograr la captura del imputado y 
realizaron múltiples diligencias In-
vestigativas, que implicaron final-
mente obtener esta condena. Los 
testigos durante el juicio detallaron 
la gravedad de los hechos, violen-

E n la sala del Tribunal Oral 
en Lo Penal de Valparaíso 
se desarrolló el juicio en 
contra de Luciano Gue-

rrero, acusado por el Ministerio 
Público como autor de un homici-
dio ocurrido el 6 de marzo del año 
2022 en el sector de “La pérgola” 
de plaza Aníbal Pinto de Valpa-
raíso, así lo expuso durante el juicio 
la fiscal de Valparaíso, Greta Fuchs-
locher.

Se condenó al acusado 13 años 
de presidio mayor en su grado 
medio, más accesorias legales. 
Pena que deberá cumplir de mane-
ra efectiva.

“La víctima sostuvo una discu-
sión con el acusado, quien, junto a 
otros individuos no identificados, 
comenzaron a agredir a la víctima 
con golpes de puño. En dicho con-
texto, aprovechando la superiori-

cia y amenazas continuas que el 
imputado Guerrero realizaba en 
contra de los vecinos y locata-
rios de lugar, lo que implicaba un 
miedo constante a verse expues-
tos a nuevos amedrentamientos. 
Además, quisiera agradecer muy 
especialmente al Servicio Médico 
Legal de Valparaíso, por todas las 
pericias realizadas en esta causa y 
su apoyo permanente a nuestras in-
vestigaciones”, explicó la Fiscal Fu-
chslocher tras conocer la sentencia.

“Respecto de este fallo puedo 
manifestar que el Ministerio Públi-
co está conforme con esta senten-
cia dictada por el Tribunal Oral en 
lo Penal de Valparaíso, en la cual 
condenó al imputado Luciano Gue-
rrero a una pena de 13 años, pena 
efectiva, por un delito de homicidio 
consumado, ocurrido en uno de los 
puntos neurálgicos de la ciudad de 
Valparaíso. Estamos hablando de la 
subida Cumming, muy cerca de la 
Pérgola de las Flores y de la Plaza 
Aníbal Pinto. Este delito, en forma 
muy lamentable, le quitó la vida a 
un joven muy querido por nuestra 
comunidad, conocido por su labor 
social y amor por los animales. 
Esta fiscal espera que este fallo per-
mita dar más tranquilidad y seguri-
dad a todas las personas que habi-
tan o visitan ese sector”, comentó la 
fiscal tras conocer la sentencia.

La fiscal de Valparaíso, 
Greta Fuchslocher, expuso 
durante el juicio que el 
imputado agredió e hirió 
a la víctima con un arma 
blanca tipo cuchillo por 
la espalda, lesionándolo 
con dicho elemento en al 
menos dos ocasiones.
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De acuerdo a la información re-
cabada por la PDI, los hechos se 
habrían desarrollado en la pobla-
ción Manuel Rodríguez, lugar has-
ta donde llegaron detectives de la 
Brigada de Homicidios de la Policía 

Un sujeto fue detenido por su 
presunta responsabilidad en el ho-
micidio con arma de fuego de un 
hombre de 26 años, ilícito perpe-
trado en La Calera, el pasado 26 de 
julio.

drogas.
En este lugar, el hombre de 26 

años fue emboscado por unos su-
jetos a bordo de un vehículo, desde 
donde se efectuaron los disparos 
que le dieron muerte.

Tras diligencias, se logró esta-
blecer la dinámica de los hechos y 
la identidad del autor material del 
crimen, concretando la detención 
del imputado de 19 años.

Cabe hacer presente que el su-
jeto mantenía antecedentes po-
liciales, por lo que fue puesto a 
disposición de los tribunales para 
su control de detención y posterior 
formalización de cargos por el deli-
to de homicidio.

estos estas personas fallecidas".
Cabe hacer presente que en el 

lugar trabajó la SIAT de Carabine-
ros para aclarar lo ocurrido, mien-
tras se realizan diligencias para 
ubicar al conductor prófugo.

Nuevos antecedentes se dieron 
a conocer respecto al fatal acci-
dente de tránsito registrado este 
domingo 28 de julio en la comuna 
de Nogales.

En primer lugar, se indicó que las 
tres personas fallecidas correspon-
den a tres adultos mayores, quie-
nes chocaron su vehículo contra un 
camión.

De igual forma, se indicó que las 
víctimas –un hombre y dos mu-
jeres– participaban de un paseo 
del Centro del Adulto Mayor de 
Conchalí.

Respecto a las responsabilida-
des de lo ocurrido, lo que se sabe 
hasta el momento es que el con-
ductor del camión se dio a la fuga 
tras abandonar la máquina.

El siniestro vial se registró en la 
ruta F-20, también conocida como 
"Camino de Nogales".

Además, el fatal suceso dejó a 
otras seis personas con lesiones 

de diversa consideración, siendo 
asistidas por personal del SAMU 
local.

Tras ser rescatadas por el Cuer-
po de Bomberos, fueron traslada-
das al Hospital Biprovincial Qui-

llota - Petorca y al Hospital Mario 
Sánchez de La Calera.

El delegado presidencial provin-
cial de Quillota, José Orrego, sostu-
vo que "lamentamos las circuns-
tancias que han terminado con 

Fallecidos en accidente en Nogales eran tres 
adultos mayores que viajaron a un paseo desde 
Conchalí: conductor de camión se dio a la fuga

Detienen al presunto autor de homicidio con arma de fuego en 
población de La Calera

de Investigaciones de Valparaíso.
Hasta este lugar concurrió la 

víctima junto a otra persona, alre-
dedor de las 23:30 horas del 26 de 
julio, con la finalidad de concretar el 
pago de una deuda por venta de 

Las víctimas –un 
hombre y dos mujeres– 
participaban de un paseo 
del Centro del Adulto 
Mayor de Conchalí, 
cuando fueron chocados 
por un camión en la ruta 
F-20.

Detectives de la 
Brigada de Homicidios 
establecieron que la 
víctima llegó al lugar con 
la finalidad de concretar 
el pago de una deuda por 
venta de drogas, cuando 
fue emboscado.
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Editorial

L o acontecido este fin de 
semana en Venezuela nos 
abre una puerta que difí-
cilmente se cerrará en los 

próximos meses e inclusive años. El 
Consejo Nacional Electoral, lo que 
es el símil al Servel chileno, procla-
mó vencedor de las elecciones pre-
sidenciales a Nicolás Maduro, sin 
embargo, la oposición y la comu-
nidad internacional duda de los 
resultados y se habla de un frau-
de de grandes proporciones.

¿Pero qué puede hacer la comu-
nidad internacional? Estados Uni-
dos ya habló de sanciones, el Pre-
sidente Gabriel Boric fue uno de 
los primeros gobernantes de La-
tinoamérica en poner en duda los 
resultados, pero lo concreto es que 
al menos hasta el cierre de esta edi-
torial en Venezuela ganó Maduro y 
la historia se acabó, seguirá siendo 
presidente hasta el 2031.

Cuesta entender por qué Vene-
zuela y el Gobierno de Maduro no 
da las muestras de transparencia 
que no sólo la propia oposición le 
pide, sino que el mundo entero. 
Resulta bastante básico pensar que 
hubo fraude, no obstante, los sím-
bolos que la comunidad internacio-
nal tiene a la mano hacen pensar 
que efectivamente sí hablamos de 
un perro, por más que éste se trate 
de ocultar: Camina en cuatro patas, 
ladra, dice “guau”, entonces lo más 
probable es que sea un perro.

Haber esperado seis horas 
desde el cierre de las mesas es 
un hecho indesmentible. Luego, 
haber hablado de un “ataque” a la 

rrecaminos”. Lo mismo sucedía en 
Venezuela, la televisión de ese país 
mostraba programas de humor a la 
hora en que todo el mundo estaba 
pendiente de conocer los primeros 
cómputos en los cierres de mesa.

Tampoco se conocieron los con-
teos a viva voz que estamos acos-
tumbrados en Chile, por ejemplo, y 
los denominados apoderados del 
candidato opositor Edmundo Gon-
zález comenzaron a replicar por 
redes sociales fotos con las actas 
donde incluso se hablaba de un 
dos por uno en contra de Maduro, 
algo así como un 60 versus 30 por 
ciento.

¿Qué sucederá realmente en Ve-
nezuela? Es toda una incógnita. En 
Chile, por su parte, así como el caso 
Macaya golpea a la UDI y genera 
grietas en Chile Vamos, esta elec-
ción podría terminar de despegar 
la relación entre el Gobierno y el 
Partido Comunista justo en medio 
de la inscripción de candidatos.

"El tufillo indecente de nuevos 

Camina en cuatro patas, 
ladra, dice guau… es 
Venezuela

central de comunicaciones y pos-
teriormente que la cadena Tele-
sur mostrara gráficos en donde la 
suma de las votaciones entre todos 
los candidatos supera con creces 
el 100% genera una sensación de 
fraude electoral inequívoca.

No fueron pocos los que re-
cordaron lo que pasó en Chile en 
el Plebiscito del '88. Inclusive la 
transmisión de Canal 13 de este 
domingo recordó cómo en aquel 
entonces la televisión chilena, en 
vez de mostrar los resultados de 
aquella jornada, mostraba el “co-

intentos de proscripción del Partido 
Comunista, espetados no sólo por 
la derecha heredera del Pinochetis-
mo y sus crímenes sino en sectores 
auto denominados 'democráticos' 
produce bastante asco", fueron pa-
labras de Carmen Hertz que sólo 
muestran cómo “aquellas dos al-
mas” del oficialismo parecen des-
doblarse tanto o más que Chile 
Vamos con el caso Macaya.

Venezuela es más que una no-
ticia en desarrollo, es ver cómo 
Latinoamérica y el mundo de-
fienden el verdadero sentido de 
la democracia. Es cierto que varios 
más bien querían ver caer a Maduro 
que perpetuarlo en el poder hasta el 
2031, pero también es un hecho que 
el propio Presidente Venezolano no 
haya sido capaz de mostrar que lo 
que sucede allá no es un perro, qui-
zás un león que arrasó, como él dice, 
pero para eso no sólo debe rugir, 
debe mostrar que no ladra, que no 
dice guau y que en verdad es el rey 
de la selva bolivariana.
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Carlos Antihuén, tío de los herma-
nos imputados ahora por el triple 
homicidio, en el sector de Quilaco 
Antiquina. De hecho, los sospecho-
sos ya habían sido controlados en 
operativos posteriores al crimen.

Finalmente, en operativos coor-
dinados por el fiscal regional de La 
Araucanía, Roberto Garrido, infor-
mó que durante la madrugada 
de este lunes fueron detenidos 
en Cañete los hermanos Antihuén 
Santis, mientras que en Huechura-
ba se capturó al tercer sospechoso.

Los tres deben pasar a control 
de detención en el Juzgado de 
Garantía de Cañete durante la 
jornada de este lunes. La fiscalía 
solicitaría ampliar su detención an-
tes de proceder a su formalización.

El tercer detenido como apo-
yo fue capturado en la comuna 
de Huechuraba, de quien hasta el 
momento se desconocen mayores 
detalles. 

Los hermanos Antihuén Santis 
son sindicados como autores ma-
teriales del ataque a balazos del 
27 de abril pasado, en que murieron 
los suboficiales mayores Misael Vi-
dal, Sergio Arévalos y Carlos Cister-
nas.

Los tres murieron en un ataque 
cuando habían concurrido a fis-
calizar el arresto domiciliario de 

T res sospechosos fueron 
detenidos por el triple 
homicidio de los cara-
bineros el 27 de abril de 

2024 en Cañete, región del Biobío, 
en el día de la institución.

Dos serían los autores mate-
riales del triple asesinato, mien-
tras que el tercero tendría partici-
pación como apoyo.

Los presuntos autores materia-
les detenidos son dos hermanos 
Antihuén Santis, quienes fueron 
capturados en las últimas horas en 
Cañete.

Confirman detención de tres personas 
por el triple homicidio de carabineros 
en Cañete

Las detenciones se 
realizaron mediante 
operativos simultáneos 
realizados en el sector 
Antiquina, en Cañete; 
y en la comuna de 
Huechuraba, en la 
Región Metropolitana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/confirman-detencion-de-tres-personas-por-el-triple-homicidio-de
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informaciones y evidencia asocia-
das a estos delitos que estamos 
investigando u otros también que 
pueden estar dentro del contexto 
de la indagatoria”, añadió.

También expresó, que “esta dili-
gencia también fue debidamente 
planificada junto a Carabineros y 
fue debidamente informada a las 

víctimas respecto de quienes he-
mos tenido una preocupación es-
pecial de mantenerlas al tanto de 
las diligencias que se están reali-
zando, con el propósito finalmente 
de poder transmitirles tranquilidad 
a raíz del trabajo que realiza la fis-
calía”.

Además, señaló que “las perso-
nas que han sido detenidas hasta el 
momento, desde nuestro punto de 
vista, tienen antecedentes que nos 
permiten hacerlos presumible-
mente partícipes en la acción que 
significa la muerte de los funcio-
narios de Carabineros. En ese con-
texto serán puestos a disposición 
del juzgado de Garantía para la 
audiencia de control de detención y 
formalización de cargos”.

bineros”.
“Se trata de una diligencia muy 

relevante en esta indagatoria, por-
que hemos reunido a estas alturas 
una cantidad de antecedentes su-
ficientes que nos permiten formu-
lar imputaciones en contra de las 
personas detenidos, pero también 
nos van a permitir recopilar otras 

E l fiscal regional de La 
Araucanía, Roberto Garri-
do, a cargo de la investi-
gación por el homicidio de 

tres carabineros en Cañete, dijo que 
hay “antecedentes suficientes” 
para imputar por el crimen a los 
tres sospechosos detenidos du-
rante la madrugada de este lunes.

En un punto de prensa junto 
al fiscal nacional Ángel Valencia, 
el fiscal Garrido expresó que “en la 
madrugada del día de hoy se inició 
un procedimiento de detención y 
también de entrada y registro en 
diferentes domicilios a raíz de la 
solicitud presentada por la Fisca-
lía de la Araucanía en el contexto 
de la investigación por el homici-
dio de tres funcionarios de Cara-

Fiscal por detenidos por triple 
homicidio de carabineros en Cañete: 
“Hay antecedentes suficientes para 
formular imputaciones”

En un punto de prensa junto al fiscal nacional Ángel 
Valencia, el fiscal regional de La Araucanía, Roberto 
Garrido señaló que “las personas que han sido 
detenidas hasta el momento, desde nuestro punto de 
vista, tienen antecedentes que nos permiten hacerlos 
presumiblemente partícipes en la acción que significa la 
muerte de los funcionarios de Carabineros”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-por-detenidos-por-triple-homicidio-de-carabineros-en-canete-hay
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Presidente Boric destaca trabajo “serio 
y responsable” de las detenciones 
por triple homicidio de carabineros en 
Cañete

Cañete, donde además hay una 
persona que se está buscando, 
esperamos poder detenerla pron-
to”, señaló el Mandatario.

“Esto refuerza algo que yo creo 
que es muy importante, que el día 
que sucedió este vil asesinato, sin 
importar diferencias políticas, nos 
comprometimos a que todos los 

D esde los Emiratos Ára-
bes Unidos, donde se en-
cuentra en gira, el Pre-
sidente Gabriel Boric 

expresó que las detenciones de 
los sospechosos por los homici-
dios de carabineros en Cañete se 
lograron después de un trabajo 
“serio y responsable”, por lo que 
ahora debe actuar la justicia.

“He estado en comunicación con 
el general director de Carabineros, 
con la ministra del Interior y hoy día 
hay tres detenidos por el alevoso 
crimen de los tres carabineros en 

poderes del Estado, la fiscalía, las 
policías, el gobierno, el Congreso, 
íbamos a estar todos en la misma 
línea de perseguir y atrapar a los 
culpables”, añadió.

“Ahora, por cierto, le toca su rol 
a la justicia, que es un poder inde-
pendiente, ellos tendrán que tomar 
las definiciones que correspondan, 

pero acá lo que puedo asegurarles 
es que se ha hecho un trabajo se-
rio, responsable y que, como he-
mos dicho en otros casos, en Chile 
no hay impunidad”, enfatizó.

Finalmente, destacó la “serie-
dad de nuestras instituciones” y 
advirtió que los delincuentes serán 
perseguidos “donde sea necesario, 
ya sea incluso en el extranjero o en 
nuestro país, van a ser atrapados, 
detenidos, enfrentar la justicia y 
el Estado de Derecho que en Chile 
funciona”.

El Mandatario advirtió que los delincuentes serán 
perseguidos “donde sea necesario, ya sea incluso en el 
extranjero o en nuestro país, van a ser atrapados, detenidos, 
enfrentar la justicia y el Estado de Derecho que en Chile 
funciona”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-destaca-trabajo-serio-y-responsable-de-las
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efectivos policiales cometidos el 27 
de abril pasado en Cañete, región 
del Biobío. Dos serían los autores 
materiales del triple asesinato, y 
el tercero tendría participación 
como apoyo.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, los presuntos autores 

materiales detenidos son dos her-
manos Antihuén Santi, quienes 
fueron capturados en las últimas 
horas en Cañete y se encuentran 
en estos momentos en la comisaría 
local.

El tercer detenido como apo-
yo fue capturado en la comuna 
de Huechuraba, de quien hasta el 
momento se desconocen mayores 
detalles. Se espera que en las próxi-
mas horas sea trasladado a la co-
muna de Cañete.

Cabe recordar que los tres de-
ben pasar a control de detención 
en el Juzgado de Garantía de 
Cañete durante la jornada de este 
lunes. La fiscalía solicitaría ampliar 
su detención antes de proceder a su 
formalización.

tres de los nuestros”, señaló el jefe 
policial.

“Estamos contentos por el éxito 
de una investigación, que no ha es-
tado exenta de complejidades, pero 
que nuestros especialistas han 
sido capaces de sobrellevar y que 
han liderado una investigación 
que hoy día nos da frutos y pode-
mos entregarles tranquilidad y jus-
ticia a sus familias”, añadió.

“Seguiremos trabajando, aún 
nos queda mucho por hacer, pero 
ya por lo menos podemos dar res-
puesta de aquello, tres detenidos 
del homicidio se encuentran pri-
vados de libertad”, concluyó.

La madrugada de este lunes, 
Carabineros detuvo a tres sospe-
chosos por los homicidios de los 

D esde la unidad COP de 
Carabineros, en la co-
muna de Los Álamos, el 
general director Ricar-

do Yáñez destacó la detención de 
los tres sospechosos por los homi-
cidios de los tres efectivos cometi-
dos el 27 de abril pasado en Cañete, 
región del Biobío.

“Queridos carabineros: hace más 
de tres meses sufrimos el lamenta-
ble asesinato de tres de los nuestros 
acá en la Provincia de Arauco. Hoy 
quiero señalarles que con lo mejor 
de lo nuestro, con nuestro mejor 
recurso, que es el capital humano, 
nuestros equipos multidisciplina-
rios de especialistas han logrado 
la detención de tres de estos ho-
micidas que nos arrebataron a 

General Director de Carabineros 
destacó detención por triple homicidio 
en Cañete: "Nos arrebataron a tres de 
los nuestros"

“Estamos contentos 
por el éxito de una 
investigación, que no 
ha estado exenta de 
complejidades, pero que 
nuestros especialistas 
han sido capaces de 
sobrellevar", dijo Ricardo 
Yáñez.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/general-director-de-carabineros-destaco-detencion-por-triple-homicidio
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Corte Suprema rechaza recurso de 
nulidad presentado por defensa de 
Héctor Llaitul y ratifica condena de 23 
años de cárcel

la autoridad.
En el veredicto condenatorio se 

consignó que “el trabajo pericial 
e investigativo permitió acreditar 
que el acusado, más allá de su auto 
denominación como solo vocero 
de la entidad denominada Coordi-
nadora Arauco Malleco, CAM, era 
quien la guiaba, dado que escogía 
y dirigía los atentados incendia-
rios a que se ha hecho mención, 
quedando corroborado a su turno 
con esas interceptaciones reali-
zadas por la policía a su equipo 
celular, gracias a la obtención de 
información de la compañía tele-
fónica correspondiente, que su po-
sicionamiento telefónico coincide 
con la fecha y lugar en que se reali-
zaron diversos atentados incendia-
rios, a partir de enero de 2020”.

“El acusado –continuó- no solo 
incitó, promovió, y fomentó de he-
cho y por medio de declaraciones 
públicas la destrucción, inutiliza-
ción, paralización, interrupción de 

L a Segunda Sala de la Corte 
Suprema rechazó el recur-
so de nulidad presentado 
por la defensa de Héctor 

Llaitul Carrillanca y mantuvo la 
sentencia que lo condenó a un to-
tal de 23 años de presidio por deli-
to de Ley de Seguridad del Estado y 
otros ilícitos asociados.

El texto señala que "se rechaza 
el recurso de nulidad deducido por 
la defensa de Héctor Javier Llaitul 
Carrillanca, en contra de la sen-
tencia de siete de mayo de dos mil 
veinticuatro y del juicio oral que le 
antecedió".

El 7 de mayo pasado, el Tribunal 
Oral en lo Penal de Temuco con-
denó al líder de la Coordinadora 
Arauco Malleco (CAM) a 15 años de 
presidio por delitos contemplados 
en la Ley de Seguridad del Estado; 
5 años de presidio por delito consu-
mado de hurto de madera en per-
juicio de Forestal Arauco, así como 
3 años de cárcel por atentar contra 

actividades vinculadas al rubro 
forestal, sino que también y de la 
misma forma, impidió y dificultó el 
libre acceso a las mismas activi-
dades, mediante acciones serias 
e idóneas para ello, impartiendo 
instrucciones para la adquisición 
y traslado de armamentos y muni-
ciones, para llevar a cabo las con-
ductas".

"De otro lado, el acusado tam-
bién hizo apología o propaganda 
de doctrinas, sistemas o méto-
dos que propugnan el crimen o la 
violencia contra las actividades 

forestales y afines, en diversas 
formas, con el objeto de lograr re-
formas económicas, políticas y so-
ciales”, añadió.

Para el tribunal, “la prueba de 
descargo no ha sido capaz de in-
troducir una duda razonable so-
bre la ocurrencia de los hechos y 
la participación en ellos del acusa-
do Llaitul Carrillanca”.

“Se hace imperativo señalar 
que la convicción del tribunal se ha 
asentado no en las opiniones ema-
nadas de personas vinculadas a la 
actividad política, o eventualmente, 
al mundo gremial, sino esencial-
mente frente al acervo constitui-
do por el cúmulo de elementos 
de prueba obtenido en el trabajo 
profesional de las policías que 
intervinieron frente a hechos con-
cretos de orden material, junto a 
demás probanzas testimoniales, 
periciales, documentales y eviden-
cias materiales, como señalamos 
más arriba”, concluyó.

La Segunda Sala de la 
Corte Suprema rechazó 
el recurso de nulidad 
presentado por la 
defensa del líder de la 
Coordinadora Arauco 
Malleco.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-suprema-rechaza-recurso-de-nulidad-presentado-por-defensa-de
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de Nicolás Maduro no debe recibir 
el apoyo de nadie, sinceramente. 
Menos cuando se trata de un fraude 
electoral de esta envergadura, don-
de la distancia en el resultado es tan 
grande”, complementó.

El diputado liberal dijo también 
que “el apoyo del Partido Comunis-
ta ha sido absoluto y permanente 
hacia el régimen de Maduro. Ha 
sido tristemente coherente, y yo en 
esto hago un llamado a todas las 
fuerzas de la alianza de gobierno: 
Nosotros tenemos que apoyar la 

posición del gobierno de Boric”.
“O estamos con el gobierno de 

Boric o estamos con el gobierno 
de Maduro”, subrayó el legislador 
del Partido Liberal.

“La posición del Presidente Boric 
ha sido clarísima, nosotros no va-
mos a ser parte de ningún fraude 
electoral, no podemos hacerlo, me-
nos con la historia que tenemos en 
Chile”. agregó.

Por lo tanto, dijo, “creo que el 
Partido Comunista se equivoca 
profundamente. No he visto una 
declaración oficial de ellos, yo to-
davía espero que apoyen la posi-
ción del gobierno de Chile. Ellos son 
parte del gobierno de Chile, no del 
gobierno de Nicolás Maduro”, cerró.

haga un pronunciamiento”, dijo.
En esa línea, agregó que esto 

ocurrió en las horas previas a la 
entrega de actas, antes de que se 
pronunciara el Consejo Nacional 
Electoral (CNE) de Venezuela.

El legislador dijo que si bien le 
tiene a la legisladora comunista un 
“tremendo respeto por la defensa 
de los derechos humanos y de la 
democracia que ha hecho en Chile”, 
cree que en esto “se equivoca pro-
fundamente”.

“Un régimen de la naturaleza 

E l diputado Vlado Mirose-
vic (PL), reveló que como 
presidente de la Comisión 
de Relaciones Exteriores 

de la Cámara de Diputados, intentó 
conseguir la unanimidad de sus in-
tegrantes para emitir una declara-
ción en contra de las irregularida-
des denunciadas por la oposición 
en las recientes elecciones presi-
denciales en Venezuela.

En diálogo con La Tercera, dijo 
además que esto no fue posible 
porque la diputada Carmen Hertz 
(PC) se opuso a esa propuesta.

“Hemos intentado frustrada-
mente tener una declaración pú-
blica de parte de la comisión, pero 
no logré el acuerdo unánime que 
se requiere para que la comisión 

Diputado Mirosevic emplaza al PC por 
elecciones en Venezuela: "Estamos 
con el gobierno de Boric o con el de 
Maduro"

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores 
de la Cámara indicó que intentó realizar una declaración 
pública de esa comisión, pero que se llevó a cabo, ya que la 
diputada Carmen Hertz (PC) no quiso dar la unanimidad.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-mirosevic-emplaza-al-pc-por-elecciones-en-venezuela-estamos


La Policía de Investigaciones 
(PDI) detuvo a un adolescente de 
17 años acusado de participar en 
la muerte de un hombre de 24 que 
transitaba por el sector de Cande-
laria con Pasaje Trehuaco, en la co-
muna de Maipú.

El sujeto fue capturado en la co-
muna de Hualqui, en la región del 
Biobío, luego de que huyera hacia el 

sur del país.
Así lo informó la inspectora Bár-

bara Ramírez, de la Brigada de Ho-
micidios (BH) Metropolitana, quien 
relató que “de acuerdo a la inves-
tigación desarrollada por los de-
tectives, en conjunto con la fiscalía 
Occidente, la detención del impu-
tado se produjo en la comuna de 
Hualqui, ayer domingo”.
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Detienen en Hualqui a adolescente de 17 
años por su presunta participación en 
homicidio de un hombre en Maipú

Adulto mayor falleció en incendio que consumió 
tres viviendas en Peñalolén: no pudo escapar de 
las llamas

Un adulto mayor murió en un 
incendio que se registró la ma-
drugada de este lunes y que des-
truyó tres viviendas en la comuna 
de Peñalolén.

La víctima quedó atrapada en la 
parte trasera de uno de los inmue-
bles y no pudo escapar de las lla-
mas, perdiendo la vida en el mismo 
lugar.

El siniestro se produjo alrede-
dor de las 2:30 horas de este lunes 
en la intersección de calles Lauca 
con Diagonal Las Torres, donde por 
causas que se investigan se inició el 

fuego en una de las viviendas y se 
propagó rápidamente a las casas 
vecinas.

Las primeras diligencias en el 
sitio del suceso fueron la búsque-
da de imágenes de las cámaras 
del sector y el empadronamiento 
de testigos.

La PDI investiga un nuevo ho-
micidio a balazos registrado en 
las últimas horas en la comuna de 
Quilicura. Esta vez, un hombre fue 
asesinado al interior de un vehículo 
por desconocidos que le dispararon 
y se dieron a la fuga.

De acuerdo a antecedentes pre-
liminares, el crimen se produjo a las 
19:50 horas de este domingo en ca-
lle Rigoberto Jara con pasaje Esta-
ción Rungue, donde fue encontrado 
el cadáver de la víctima al interior 
de una camioneta.

Las primeras indagatorias seña-
lan que la víctima es un hombre de 
35 años que estaba al volante de 
su vehículo y que presentaba múl-
tiples impactos de bala que le cau-
saron la muerte en el mismo lugar.

Según informó el fiscal ECOH, 
Miguel Orellana, "los anteceden-
tes preliminares nos dan cuenta 
de un homicidio aparentemente 
planificado".

"Tenemos dos sitios del suceso: 
uno principal, donde se encuen-
tra la persona fallecida; y un se-

gundo sitio del suceso en el que, 
en definitiva, se trató del encu-
brimiento del delito tratando de 
quemar el vehículo utilizado en la 
comisión del mismo", indicó.

El crimen fue puesto en conoci-
miento de la Fiscalía Metropolitana 
Centro Norte, que dejó el caso a car-
go de la Brigada de Homicidios de 
la PDI.

Nuevo homicidio en Quilicura: Hombre fue 
hallado sin vida y con múltiples heridas de bala

Víctima es un hombre de 35 
años que estaba al volante de 
su vehículo y que presentaba 
múltiples impactos de bala 
que le causaron la muerte en 
el mismo lugar.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La víctima quedó atrapada 
en la parte trasera de uno 
de los inmuebles y no pudo 
escapar de las llamas, 
perdiendo la vida en el 
mismo lugar.

El detenido, de 
nacionalidad chilena, 
fue puesto a disposición 
de los tribunales 
competentes.
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E l presidente de Vene-
zuela, Nicolás Maduro, 
ha anunciado este lunes 
que tiene previsto fir-

mar un decreto para convocar un 
proceso de diálogo nacional que 
favorezca "nuevos consensos" y 
un "entendimiento" entre las di-
ferentes fuerzas políticas del país 
tras ser proclamado vencedor de 
las elecciones por parte del Consejo 
Nacional Electoral (CNE).

Maduro, que ha celebrado los 
resultados parciales que le dan la 
victoria con el 51 por ciento de los 
votos, ha señalado que el plan in-

cluirá siete "transformaciones 
nacionales" que formarán la co-
lumna vertebral de su programa 
de Gobierno de cara al futuro.

Así lo ha expresado durante un 
discurso desde el Palacio de Mira-
flores, sede del Gobierno central, 
donde ha asegurado que las con-
versaciones incluirán a "todos los 
sectores económicos, sociales, 
culturales, políticos del país". 

Maduro ha enfatizado que "en 
Venezuela habrá paz, estabilidad, 
respeto a la ley y la justicia". "Ha 
triunfado la independencia na-
cional y la dignidad del pueblo de 

Venezuela", ha manifestado antes 
de ratificar que se ha producido 
un "ataque masivo al sistema de 
transmisión de datos del CNE". En 
este sentido, ha asegurado que el 
caso "queda en manos de la Fisca-
lía", que "revelará detalles y esta-

blecerá las medidas pertinentes" 
al respecto.

Por su parte, las autoridades de 
Venezuela han comenzado a des-
plegar al Ejército en todo el terri-
torio nacional, una medida que se 
mantendrá hasta el 15 de agosto, 
según ha recogido el diario 'El Uni-
versal'.

Las propias Fuerzas Armadas 
han indicado que el objetivo es 
"garantizar el resguardo del ma-
terial electoral, así como la paz y 
la seguridad de la patria", al tiem-
po que ha ofrecido apoyo al CNE.

Maduro anuncia diálogo nacional 
tras ser proclamado vencedor por el 
oficialismo

El mandatario señaló 
que el plan incluirá siete 
"transformaciones 
nacionales" que formarán 
la columna vertebral de su 
programa de Gobierno de 
cara al futuro.
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tantes gritando consignas contra 
Maduro, mientras cierran aveni-
das y quemaban neumáticos en 
sectores populares que tradicional-
mente habían sido bastiones elec-
torales del oficialismo.

En uno de los videos se ve cuando 
un grupo de personas derribó una 
estatua del expresidente Hugo 
Chávez en la ciudad de Coro, capi-
tal del estado Falcón, al noroeste de 
Venezuela, confirmó a BBC Mundo 
la periodista Irene Revilla.

En barrios de Caracas como Ca-
tia, José Félix Ribas de Petare y El 
Valle, los manifestantes arranca-
ron pancartas de la propaganda 
electoral del mandatario y grita-
ron consignas para reivindicar el 
respeto al voto.

Los manifestantes también 
ocuparon las calles del centro de 
la capital venezolana, en las adya-

M iles de venezolanos 
salieron a las calles 
a protestar luego de 
que el Consejo Na-

cional Electoral (CNE) confirmó la 
victoria de Nicolás Maduro en la 
contienda presidencial, en medio 
de acusaciones de fraude realiza-
das por la oposición y dudas por 
parte de sectores de la comunidad 
internacional.

Las manifestaciones ocurren 
este lunes tanto en Caracas, la ca-
pital del país, como en las zonas del 
interior.

Maduro fue más temprano pro-
clamado ganador por el CNE para 
un tercer periodo como mandatario 
(2025-2030).

El organismo adelantó los re-
sultados este domingo, cuando su 
presidente, Elvis Amoroso, declaró 
que el candidato del Partido Socia-
lista Unido de Venezuela tenía una 
ventaja "inrreversible" frente a 
Edmundo González, su principal 
opositor.

En las redes sociales circularon 
videos que muestran a los manifes-

cencias de las sedes de los poderes 
públicos como el palacio guberna-
mental de Miraflores y la Asamblea 
Nacional.

LAS DUDAS SOBRE EL TRIUNFO
El Consejo Nacional Electoral de-

claró a Maduro ganador el domin-
go con 51,2% de los votos, frente a 
44,2% del aspirante opositor Ed-
mundo González Urrutia, con 80% 
de las actas escrutadas.

Sin embargo, González rechazó 
el resultado junto a la líder oposi-
tora María Corina Machado, quien 
fue electa como precandidata en 
primarias pero fue inhabilitada 
para postularse.

"Hay un nuevo presidente elec-
to y es Edmundo González, y todo 
el mundo lo sabe", dijo Machado la 
noche del domingo, tras asegurar 
que sus conteos reflejaban 70% de 

los votos para González y 30% para 
Maduro.

La oposición alegó que solo dis-
ponía de 40% de las actas de las 
mesas de votación y exigió al po-
der electoral que entregara todos 
los comprobantes. También denun-
ció el hostigamiento a sus testigos 
en los centros al cierre de la jornada.

Hasta este momento, el CNE no 
ha hecho públicos dichos compro-
bantes.

Ante esto, varios líderes de la co-
munidad internacional expresaron 
sus dudas respecto de los resulta-
dos y solicitaron la verificación de 
los votos y la transparencia del pro-
ceso electoral.

Es el caso de los gobiernos de 
Chile, Colombia, Uruguay, Perú, 
Costa Rica y Estados Unidos, entre 
otros.

No obstante, países como China, 
Rusia y Nicaragua felicitaron a Ma-
duro por su victoria.

Por su parte, el presidente reiteró 
que el proceso electoral fue legíti-
mo y alegó que se intenta gestar 
un "golpe de estado" en su contra.

En las redes sociales circularon videos que muestran a 
los manifestantes gritando consignas contra Maduro, 
mientras cierran avenidas y quemaban neumáticos en 
sectores populares que tradicionalmente habían sido 
bastiones electorales del oficialismo.

Las masivas protestas en Venezuela 
por las dudas que deja el triunfo de 
Nicolás Maduro en las elecciones
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parejas mantuvieron sus turnos 
hasta resolver el parcial en un tie-
break. En el desempate, los nacio-
nales desaprovecharon una venta-
ja de 3-0 y terminaron perdiendo 
de manera increíble por 7-5.

Esto obligó a definir el partido 
en un súper tiebreak, donde pa-
recía que Tabilo y Jarry sentían el 
golpe de perder el set anterior al 
comenzar 4-2 abajo. Sin embargo, 
lograron una épica remontada para 
sentenciar todo por 10-5 tras un 
volea del zurdo.

Con esta victoria, los chilenos 
avanzaron a segunda ronda del do-
bles olímpico, donde enfrentarán al 
binomio conformado por los checos 
Tomas Machac y Adam Pavlasek, 
quienes dieron la sorpresa al derri-
bar a los británicos Joe Salisbury 
y Neal Skupski, quintos cabezas de 
serie, por 4-6, 6-3 y 10-8.

nante para pasar al frente en los 
últimos kilómetros.

La medalla de plata fue para 
el francés Victor Koretzky, con un 

tiempo de 1:26:31, mientras que la 
presea de bronce para el sudafri-
cano Alan Hatherly, con 1:26:33.

Martín Vidaurre tuvo la actua-
ción más destacada del Team Chi-
le en estos Juegos Olímpicos de 
París 2024 al rozar el top ten en el 
Mountain Bike. El deportista chile-
no remató en el undécimo lugar en 
una épica y espectacular carrera.

El nacional registró un tiempo 
de 1:29:00 en el circuito de 35.2 
kilómetros en la colina de Élan-
court, donde fue el mejor latinoa-
mericano de la competencia y me-
joró cinco lugares su actuación en 
Tokio 2021, donde fue 16°.

La medalla de oro fue para el 
británico Thomas Pidcock, con un 
crono de 1:26:22, y defendió con éxi-
to su presea olímpica tras superar 
duros obstáculos.

Es que sufrió un pinchazo en la 
tercera vuelta y perdió 45 segundos, 
lo cual lo llevó incluso a quedar en 

una posición muy delicada y hasta 
parecer que qiedaba fuera del po-
dio. Sin embargo, siguió luchando 
y logró una remontada impresio-

Tras el espantoso domingo, don-
de Alejandro Tabilo, Nicolás Jarry y 
Tomás Barrios quedaron elimina-
dos en sus respectivos estrenos en 
singles, Chile quedó con la única 
esperanza de pelear por una me-
dalla en el tenis en la modalidad 
de dobles en estos Juegos Olímpi-
cos de París 2024. Y la esperanza 

sigue viva.
Es que "Ale" y "Nico" debutaron 

con un triunfazo al derrotar en un 
dramático partido al binomio ita-
liano compuesto por Lorenzo Mu-
setti (149°) Luciano Darderi (265°) 
por parciales de 6-3, 6-7 (5) y 10-
5, remontando una desventaja de 
4-2 en el súper tiebreak.

La primera manga estuvo equili-
brada, pero la dupla nacional logró 
un quiebre clave en el sexto game 
para desnivelar y después, en el no-
veno, sellaron el set con el envío del 
nacido en Canadá.

En el segundo episodio los crio-
llos salvaron tres bolas de break en 
el quinto game, y después las dos 

Nicolás Jarry y Alejandro Tabilo debutaron con 
dramático triunfo en el dobles de París 2024

Martín Vidaurre rozó el top ten en el mountain bike de los 
Juegos Olímpicos 2024

Los chilenos se impusieron 
al binomio italiano 
compuesto por Lorenzo 
Musetti (149°) Luciano 
Darderi (265°).

El chileno remató en el 
undécimo lugar y fue el mejor 
latinoamericano de esta 
competencia en la cita de los 
cinco anillos en París.
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Los hinchas de Universidad de 
Chile ya parecen frotarse las ma-
nos ante el deseo de poder tener 
de regreso a Charles Aránguiz en 
el club. Es que el retorno del "Prín-
cipe" al cuadro azul ya es casi un 
hecho, pues su arribo al conjunto 
estudiantil ya tendría fecha con-
firmada.

Según dio a conocer el medio 
partidario Emisora Bullaguera, el 
bicampeón de América con la 
Roja llegaría esta semana. En ese 
sentido, este jueves 1 de agosto 
sería el día seleccionado para el 
arribo del puentealtino.

Se espera que una vez que el 
experimentado volante retorne a 
suelo nacional, se puedan cerrar 
las negociaciones y anunciar su 
anhelado regreso a la U.

Tras la derrota ante Audax Italia-
no en La Serena, el técnico del elen-
co universitario, Gustavo Álvarez, 
se desmarcó del eventual fichaje de 
Aránguiz.

"Yo no hablo de nombres pro-
pios ni de plazos. Los plazos de-
portivos y del mercado son dis-
pares. Voy a hablar de nombres 
propios cuando sean jugadores 
de Universidad de Chile", sostuvo 
el estratego argentino.

Aseguran 
que Charles 
Aránguiz ya 
tendría fecha 
para su arribo 
a Universidad 
de Chile

Es prácticamente 
un hecho que el 
bicampeón de América 
con la Selección 
chilena regresará al 
futbol nacional para 
vivir sus segunda etapa 
en el cuadro azul.

Colo Colo continúa luchando 
por incorporar a Mauricio Isla en 
este mercado invernal de fichajes 
del fútbol chileno y según con-
signó el sitio partidario Dale Albo, 
la dirigencia de Blanco y Negro 
realizó una oferta, la cual no fue 
bien recibida por Independiente 
de Avellaneda.

El periodista Nelson Latif, de Muy 
Independiente, aseguró que el cua-
dro argentino rechazó la primera 
propuesta enviada desde el Caci-
que.

"Colo Colo le hizo una ofer-

ta a Independiente e Indepen-
diente rechazó la oferta. Le hizo 
una oferta de menos de 250 mil 

Colo Colo realizó tentadora oferta 
por Mauricio Isla, la cual habría sido 
rechazada por Independiente

dólares por el pase de Isla, In-
dependiente dijo 'no, nosotros 
queremos el doble'", sostuvo en la 
publicación.

Debido a esta situación, en el 
conjunto de Macul buscarían más 
alternativas para encontrar al 
anhelado lateral derecho en este 
segundo semestre de 2024.

En ese sentido, en TNT Sports 
informaron que Matías Catalán 
volvió a ser opción en Colo Colo, 
pero su posible arribo sería com-
plicado, debido a las exigencias 
económicas de Talleres de Córdoba.

Desde Argentina dieron a 
conocer que el conjunto 
de Avellaneda entregó 
una respuesta negativa al 
Cacique por considerar 
insatisfactoria la 
propuesta.
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"24 horas de locura, de desgaste 
mental por 800 dólares".

Sin embargo, la mujer de 30 años 
apuesta a "que todo este sacrificio 
mental y desgaste emocional me 
traiga ese retorno, que cuando sal-
ga las agencias digan ‘la quiero’, o 
que las métricas de Instagram ha-
yan volado”.

Finalmente, remató diciendo que 
"salir mal parada, con mala fama, 
destruida y que no me contraten... 
¡uh! Sería mi ruina”.

Una de las dos jugadoras vene-
zolanas de «Gran Hermano Chile 
2», Alexandra Méndez, más cono-
cida como la «Chama», dijo haber 
rechazado a Bad Bunny hace algu-
nos años.

Mientras conversaba con sus 
amigas de encierro, Michelle Car-
valho y Camila Andrade, les com-
partió algunos detalles respecto a 
esta supuesta situación ocurrida en 
Perú.

"Cuando Bad Bunny no era tan 
famoso, fue a Perú a cantar, a ha-
cer un concierto, y me contrataron 
para animarlo", comenzó diciendo 
la mujer de 31 años. 

De igual forma, la jugadora ve-
nezolana comentó que "animé el 
concierto y lo presenté, pero yo no 
sabía ni una canción de Bad Bun-
ny... ni una".

También dijo que compartieron 
viaje: "Viaja él y como 15 personas 
más, todos puertorriqueños o de 
República Dominicana. No sé de 
dónde eran... Y yo la única mujer".

"Y Bad Bunny me pidió el nú-
mero y yo no se lo di. Me pareció 
cualquier vaina, como no lo cono-
cía. Y ahora me encanta, lo amo 
horripilantemente", sentenció. 

La «Chama» de 
«Gran Hermano» 
confesó que 
rechazó a Bad 
Bunny hace 
algunos años

Mientras conversaba con 
sus amigas de encierro, 
Michelle Carvalho y Camila 
Andrade, les compartió 
algunos detalles respecto 
a esta supuesta situación 
ocurrida en Perú.

Michelle Carvalho le reveló a 
Alexandra Méndez, "La Chama", 
cuánto dinero gana como influen-
cer y cuál es su sueldo diario en 
«Gran Hermano».

La brasileña aseguró que afuera 
del encierro obtiene más réditos 
que en el reality, pero apuesta a 
que el programa de telerrealidad la 
ayudará a posicionarse más como 
celebridad de internet.

"Yo estaba vendiendo un Ree-
ls y dos Stories por 3 mil dólares 
(aproximadamente 2 millones 

800 mil pesos chilenos)… y eso lo 
grabo en 20 minutos", contó.

"O sea, en veinte minutos yo ha-
cía 3 mil dólares, y acá estoy ga-
nando como 800 dólares el día", 
(cerca de $760 mil diarios), con-
fesó.

Bajo ese contexto, cuestionó que 

Michelle Carvalho 
desclasificó cuánto gana 
como influencer y cuál es 
su sueldo diario en «Gran 
Hermano»

La brasileña está 
recibiendo menos 
dinero que cuando se 
encontraba fuera del 
encierro. 
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tastic Four: First Steps" (Los Cua-
tro Fantásticos: Primeros Pasos), 
la cual será estrenada el 25 de 
julio de 2025, cuenta con la direc-
ción de Matt Shakman, quien saltó 
a la fama tras estar a cargo de la 
dirección de la exitosa serie “Wan-
davision”.

corazón cada vez que me mira y 
me dice ‘Yoya’, y mis amigos que 
siempre están ahí", comenzó di-
ciendo.

En cuanto a las fotos con su nuva 
joven pareja, se trata de una en la 
que aparecen abrazados y otras 

besándose en medio de los festejos 
de cumpleaños.

Cabe recordar que hace algunas 
semanas Bresky ya había confesa-
do que estaba en una relación con 
un joven tatuador, del que dijo que 
"me cae muy bien, es muy simpáti-
co, quedé en que me iba a tatuar".

“Mi idea era estar sola har-
to rato, porque soy súper buena 
para estar emparejada”, agregó 
quien interpretara a Marcia en la 
exitosa serie «Casado con Hijos».

Vale señalar que su pololo se 
llama Rodrigo, que tiene 34 años 
y que es santiaguino.

La actriz Carmen Gloria Bresky 
festejó su cumpleaños y en el marco 
de dichas celebraciones presentó a 
su nueva pareja.

A través de su cuenta en Insta-
gram, la intérprete de 46 años mos-

tró imágenes junto a sus hijos, pero 
también con su nuevo pololo.

"Agradecida de mi camino re-
corrido, de quienes me aman, mi 
familia que me apoya, mis hijitos 
amados, mi Gael que me roba el 

El actor nacional Pedro Pascal, 
brilló con su nuevo desafío laboral, 
ya que llegó hasta la Comic-Con 
de San Diego 2024, donde pre-
sentó las primeras imágenes de la 
esperada precuela de "Los 4 Fan-

tásticos”.
El chileno, quien interpretará 

en la historia Reed Richards, lle-
gó hasta el esperado evento junto 
a parte del elenco de la cinta am-
bientada en los años 60: Vanes-

sa Kirby, Joseph Quinn y Ebon 
Moss-Bachrach, donde se reveló el 
uniforme que utilizarán los nuevos 
personajes. 

Cabe mencionar que, “The Fan-

Pedro Pascal presentó las primeras 
imágenes de “Los 4 Fantásticos” en la 
Comic-Con de San Diego

Carmen Gloria Bresky compartió románticas fotografías 
junto a su pareja 12 años menor

El actor chileno llegó hasta 
la esperada instancia 
acompañado por sus 
compañeros de elenco en la 
cinta ambientada en los años 
60: Vanessa Kirby, Joseph 
Quinn y Ebon Moss-Bachrach.

A través de su cuenta en 
Instagram, la intérprete de 46 
años mostró imágenes junto 
a sus hijos, pero también con 
su nuevo pololo, de nombre 
Rodrigo, de 34 años.
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